
Legalità: 1 milione di euro
per il recupero dei beni confiscati

Le domande di finanziamento devono pervenire entro il 17 ottobre 2019

Oltre un milione per finanziare interventi di ristrutturazione, garantire 
il riutilizzo e la funzione sociale dei beni confiscati alla criminalità organizzata

Il Presidente della Regione
Lazio, Nicola Zingaretti ha
firmato l’Accordo di
Programma con il Ministero
della Salute per l’utilizzo dei
fondi previsti dalla Legge
232 comma 140 art. 1.
Finanziamenti pari a
55.133.974 euro destinati
all’ampliamento, la messa a
norma e l’ammodernamento
tecnologico dell’ospedale
Grassi di Ostia.
Il Pronto soccorso dell’ospe-

dale Grassi di Ostia registra
tra le migliori performance
per il trattamento dei codici
gialli con appena 44 minuti
di attesa media, risultati otti-
mi anche per la chirurgia:
trattamento delle fratture del
femore entro le 48 ore e per
le angioplastiche in caso di
infarto con il 75% dei casi
trattati entro i 90 minuti. “È il
più importante investimento
fatto negli ultimi 15 anni sul
quadrante del litorale che
servirà a migliorare l’assi-
stenza territoriale. Stiamo
parlando di un ospedale con
un Pronto soccorso che ha
un numero di accessi tra i
primi dell’intera regione -
parole del presidente, Nicola
Zingaretti, che ha aggiunto -
è una promessa che abbiamo
mantenuto e ora procedere-
mo con la progettazione e la
realizzazione delle opere
previste”. 
“Il Lazio che esce dal
Commissariamento può tor-
nare ad investire sul territo-
rio e le opere finanziate per il
Grassi rappresentano un
chiaro esempio” - così
l’Assessore alla Sanità e
l’Integrazione Sociosanitaria,
Alessio D’Amato.

SANITÀ - OSTIA

Ospedale Grassi
arrivano i fondi
della Regione

Oltre un milione di euro per
finanziare interventi di recupe-
ro e ristrutturazione dei beni
confiscati alla criminalità orga-
nizzata. Il bando prevede lo
stanziamento di 1.112.000 euro
per la concessione di finanzia-
menti ai Comuni, ai Municipi e
alle organizzazioni del Terzo
Settore per interventi di ristrut-
turazione e recupero di beni
confiscati alla criminalità orga-
nizzata.

Cicli scolastici a rischio per i bambini in difficoltà
Allarme Oxfam: Sempre più famiglie in stato di povertà. Italia fanalino di coda dell’UE per investimenti nell’istruzione

Nel mondo in media i bambini
nati in famiglie povere hanno 7
volte meno probabilità di termi-
nare la scuola rispetto ai loro
coetanei nati in famiglie ricche o
benestanti. È l’allarme lanciato
da Oxfam attraverso un nuovo
rapporto pubblicato oggi.
L’Italia è il fanalino di coda in
Europa per investimenti in
istruzione pubblica. 
L’abbandono scolastico è al

14,5% nel 2018, tra i più alti nel
Vecchio Continente.
L’organizzazione lancia un
appello al nuovo Governo per
una netta inversione di marcia.
Il dossier mette in luce un qua-
dro preoccupante in tema di
disparità nell’accesso alle
opportunità formative. Una
disuguaglianza che non rispar-
mia neppure chi ha avuto la for-
tuna di nascere nei paesi più ric-

chi, dove solo il 75% dei ragazzi
nati in famiglie con reddito
basso termina le superiori con-
tro il 90% dei figli delle famiglie
più ricche. Una situazione che in
tutti i paesi - e in particolare in
quelli in via di sviluppo - è stret-
tamente correlata a investimenti
inadeguati nell'istruzione pub-
blica e gratuita. Basti citare il
caso del Pakistan - uno dei paesi
più disuguali al mondo e con

livelli bassissimi in spesa pub-
blica per l’istruzione - dove oltre
24 milioni di bambini non
vanno a scuola. “I governi met-
tono a repentaglio il futuro dei
bambini di tutto il mondo non
investendo in un’istruzione
pubblica di qualità gratuita.
Ogni bambino dovrebbe avere
le stesse possibilità di realizzare
il proprio potenziale, non solo
chi ha genitori che possono per-

mettersi di pagare - ha detto
Areta Sobieraj, responsabile del-
l’ufficio educazione di Oxfam
Italia - Tantissimi ragazzi e
ragazze partono svantaggiati
nei paesi poveri perché devono
fare i conti con la malnutrizione
cronica, che pregiudica il loro
sviluppo e la loro capacità di
studiare, mentre la spesa pub-
blica per l’istruzione si concen-
tra nelle aree ricche a discapito

di quelle povere, dove le scuole
sono sovraffollate, prive di inse-
gnanti qualificati, libri scolastici
e anche semplicemente di servi-
zi igienici”. L’investimento in
istruzione pubblica di qualità ha
dimostrato invece di essere la
leva più efficace per ridurre le
disuguaglianze e costruire
società più eque che sfruttano al
massimo i talenti e il potenziale
di tutti i bambini.

Il Centro Funzionale Regionale rende
noto che, a seguito delle previsioni
meteo emesse dal DPC in data odier-
na con indicazione di: “Precipitazioni
sparse, anche a carattere di rovescio o
temporale”, ha valutato una Criticità
Codice Giallo (Ordinaria) per rischio
idrogeologico per temporali su tutte
le Zone di Allerta della Regione, dalle
prime ore di domani, 19.09.2019, e per
le successive 18-24 ore. E’ stato dira-
mato un Allertamento del sistema di

protezione civile regionale. Per infor-
mazioni è attivo il Numero Verde del
CFR: 800.276570. Anche a Cerveteri,
la Protezione Civile è pronta all’azio-
ne. Il Gruppo Comunale di
Protezione Civile di Cerveteri coordi-
nato dal Funzionario Comunale
Renato Bisegni, ha già predisposto
l’uscita di due squadre pronte ad
intervenire nel territorio per ogni
eventuale necessità. Almeno due
automezzi e un minimo di sei unità

sono pronte ad operare con attrezza-
tura idonea per prestare soccorso e
assistenza a tutta la cittadinanza in
caso di problematiche o criticità di
ogni sorta. In ogni caso, sarà comun-
que presente un membro di
Protezione Civile presso la Centrale
Operativa di Vicolo Maresciallo
Sollazzi per ricevere ogni segnalazio-
ne ed inoltrarla alle squadre in azio-
ne. La Protezione Civile risponde al
numero 069941107

Allerta meteo, in arrivo temporali
Diramata dal Centro Funzionale Regionale ancora per la giornata

di oggi. La protezione civile di Cerveteri pronta ad intervenire

Si ricorda a tutte le famiglie del
Lazio che grazie ad una legge
regionale per la semplificazione
non sarà più necessario presen-
tare il certificato medico per il
rientro in classe a seguito delle
assenze per malattia. Anche nel
Lazio dunque le famiglie non
dovranno più munirsi di certifi-
cato medico per le assenze dei
loro figli.
L’unico caso in cui è esclusa
l’abolizione del certificato scola-
stico riguarda i casi in cui sia
richiesta la certificazione per
misure di profilassi previste a
livello nazionale e internaziona-
le per esigenze di sanità pubbli-
ca. “Una semplificazione impor-
tante per venire incontro alle
esigenze delle famiglie e degli
istituti scolastici. Una scelta che
riduce l’iter della burocrazia in
una Regione come il Lazio che
ricordo è leader in Italia per
quanto riguarda le coperture
vaccinali e che ha voluto esten-
dere la continuità assistenziale
pediatrica anche al sabato, la
domenica e nei festivi” - così in
una nota Alessio D’Amato,
assessore alla Sanità e
l’Integrazione Sociosanitaria.

Promemoria

Assenze scolastiche
nella regione Lazio stop

al certificato medico
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É arrivata a scuola accom-
pagnata dai suoi genitori
ma non le è stato permesso
di entrare. Il motivo: non
era in regola con le vaccina-
zioni. Il fatto è successo nei
giorni scorsi alla scuola
dell’infanzia a Cerveteri.
Un diniego quello del per-
sonale scolastico e del diri-
gente che a quanto pare
non sarebbe piaciuto ai
genitori tanto che inizial-
mente avevano anche pen-
sato di “occupare” l’ufficio
della dirigenza scolastica
fino all’arrivo del preside.
Alla vista dei genitori
“ribelli” la scuola ha così
deciso di chiamare le forze
dell’ordine che però alla
fine non sarebbero servite a
risolvere la faccenda. I
genitori hanno infatti deci-
so di lasciare la sede della
scuola di loro iniziativa.
Fatto sta che ora l’alunna
non potrà frequentare la
scuola dell’infanzia (diver-
so il caso per un’altra bam-
bina non vaccinata della
primaria che potrà comun-

que frequentare), a meno
che la famiglia non si met-
terà in regola con quanto
previsto dalla legge. «Il
mio – ha spiegato il diri-
gente scolastico – non è un
atto che vuole andare a
impedire alla bambina di
frequentare la scuola, ma
vuole essere un gesto pro-
tettivo nei confronti di tutti

gli altri bambini, in partico-
lar modo di quanti a causa
di patalogie, non possono
essere vaccinati e dunque
risultano essere più deboli
nei confronti degli altri
compagni di classe. É chia-
ro, però, che nel momento
in cui i genitori provvede-
ranno a vaccinare la bimba
– ha aggiunto il preside- la
scuola sarà ben disposta ad
accoglierla». Nonostante,
insomma, la circolare ope-
rativa del Ministero della
Salute, dica chiaramente
che, “per i servizi educativi
per l’infanzia e le scuole
dell’infanzia, incluse quelle
private non paritarie, i
minori risultanti “non in
regola con gli adempimenti
vaccinali”, i cui genitori
non presentino documenta-
zione idonea a dimostrare –
viceversa – la regolarità
della loro posizione, deca-
dranno dall’iscrizione”, il
dirigente ha assicurato ai
genitori che i termini del-
l’iscrizione non decadran-
no.

Si ricorda a tutte le famiglie del Lazio che grazie ad una legge regiona-
le per la semplificazione non sarà più necessario il certificato medico
per il rientro in classe a seguito delle assenze per malattia. Anche nel
Lazio dunque le famiglie non dovranno più munirsi di certificato
medico per le assenze dei loro figli. L’unico caso in cui è esclusa l’abo-
lizione del certificato scolastico riguarda i casi in cui sia richiesta la cer-
tificazione per misure di profilassi previste a livello nazionale e inter-
nazionale per esigenze di sanità pubblica. “Una semplificazione
importante per venire incontro alle esigenze delle famiglie e degli isti-
tuti scolastici. Una scelta che riduce la burocrazia in una Regione come
il Lazio che ricordo è leader in Italia per quanto riguarda le coperture
vaccinali e che ha voluto estendere la continuità assistenziale pediatri-
ca anche al sabato, la domenica e nei festivi” - così Alessio D’Amato,
assessore alla Sanità e l’Integrazione Sociosanitaria.

Sanità, nel Lazio stop al certificato
medico per le assenze scolastiche

Una nuova misura a sostegno del
settore agroalimentare e dei pro-
getti di filiera. L’obiettivo è poten-
ziare e valorizzare le diverse filiere
produttive agroalimentari del
nostro territorio. Il contributo è
pari al 100% delle spese sostenute e
il costo massimo ammissibile è di
100.000 euro a progetto e comun-
que non superiore a 3.000 euro per
soggetto cooperante, sia esso parte-
cipante diretto o indiretto, incluso
il Soggetto Capofila.

Agricoltura, 
dalla regione arriva 
un nuovo incentivo
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Il dirigente scolastico: “Gesto protettivo nei confronti degli altri bambini”
Non è in regola con i vaccini, 
bambina allontanata da scuola

Un importante contributo
dal Consiglio Regionale del
Lazio per una delle manife-
stazioni più attese, apprez-
zate e longeve di Cerveteri.
L'Assessore alle Politiche
Agricole del Comune di
Cerveteri Riccardo Ferri,
nell'ambito del programma
per la concessione di contri-
buti economici della
Regione a sostegno di ini-
ziative idonee a valorizzare
sul piano culturale, sociale
ed economico la collettività
regionale, ha ottenuto un
contributo di circa 12mila
euro per la realizzazione
della Festa dell'Olio Nuovo,
quest'anno giunta alla sua
undicesima edizione e che
come tradizione si svolgerà
nel Centro Storico di
Cerveteri sotto la guida
dell’Associazione Olio Evo
del Presidente Luciano
Pietroforte. 
Nel dettaglio, per la mani-
festazione della Festa
dell’Olio Nuovo, in pro-
gramma sabato 30 novem-
bre e domenica 1 dicembre,

l’Amministrazione comu-
nale si è aggiudicata un
contributo di 11.880,00
Euro. “La Festa dell’Olio è
una manifestazione che
dona lustro e visibilità al
nostro territorio e al lavoro
degli imprenditori del set-
tore agroalimentare di
Cerveteri e del territorio in
generale - ha dichiarato
l’Assessore alle Politiche
Agricole del Comune di
Cerveteri Riccardo Ferri - in
questo decennio di storia si
è ritagliata anno dopo anno
uno spazio sempre più
importante all’interno del-
l’offerta culturale di tutto il
Lazio, divenendo un
appuntamento imperdibile
per tutti gli appassionati
del nostro territorio e dei
prodotti delle nostre terre.
Fondamentale, anche que-
st’anno, è stato il sostegno
del Consiglio Regionale del
Lazio, dimostratosi sensibi-
le alla manifestazione e al
territorio. In particolare ci
tengo a ringraziare il
Presidente del Consiglio

Regionale del Lazio Mauro
Buschini che ha fortemente
voluto offrire questa oppor-
tunità di sviluppo e cultura
ai Comuni. Una menzione
speciale, è per
l’Associazione Olio Evo con
il Presidente Luciano
Pietroforte e tutto il
Direttivo, che sempre, con
passione e grande collabo-
razione realizzano con un
successo sempre in crescita
questa manifestazione dav-
vero speciale”. “Ci tengo
inoltre - conclude
l’Assessore Riccardo Ferri -
a fare un ringraziamento
davvero di cuore all’ex
Capo di Gabinetto del
Comune di Cerveteri
Dottor Simone Romagnoli,
il quale mi ha affiancato
con meticolosità e profes-
sionalità nell’intero iter di
partecipazione a questo
importante bando regionale
per la realizzazione di una
manifestazione oramai
entrata nella tradizione del
nostro territorio come la
Festa dell’Olio”. 

Già avviata la macchina organizzativa dell’11° edizione
Festa dell’Olio Nuovo: l’ass. Ferri 
ottiene un contributo di 12mila euro



Immediata la replica, secca e
tagliente, dei consiglierei di
minoranza Orsomando e De
Angelis  a proposito delle otto
mozioni non inserite all’ordi-
ne del giorno, redatto con la
clessidra, dell’ultimo consi-
glio comunale e dell’attacco
del sindaco  ai esponenti del-
l’opposizione di centrodestra,
i quali nella nota che segue
scrivono: “Il sindaco Pascucci,
dopo il vergognoso spettacolo
che ha dato nell’ultimo
Consiglio Comunale dimo-
strando di non sopportare le
fattive critiche dell’opposizio-
ne, ha prodotto una serie di
“fantasie” e informazioni
devianti cercando di gettare
fango sul nostro operato.
Tante sono state le offese
come, ad arte, è stata distorta
la realtà dei fatti in riferimen-
to alle otto mozioni da noi
presentate, inerenti importan-
ti problematiche sociali e alcu-
ni rilevanti disservizi. Si è evi-
tato di dire, però, che questa
amministrazione ha ritenuto
opportuno non portare i
nostri atti attaccandosi al
cosiddetto “fumo della pipa”
e aggrappandosi, con estrema
pignoleria, ad un piccolo ritar-
do di presentazione degli stes-
si, inconveniente da Noi mai
nascosto e addirittura eviden-
ziato durante l’incriminata
seduta consiliare. Il Sindaco
con la consueta faccia tosta,
stravolgendo  quanto accadu-
to, ha furbescamente omesso
di dire che i Consiglieri De
Angelis – Orsomando hanno
soltanto richiesto il “..perché
le mozioni non erano state
inserite nell’ordine del giorno
e messe in discussione..” sot-
tolineando che non erano così
complesse e riguardavano,
invece, importanti tematiche
sociali, ambientali e di risolu-
zione disservizi come, lo stes-
so Sindaco, omette di dire che
i sottoscritti si sono dispiaciu-

ti di questo e che si aspettava-
no una maggiore disponibilità
da parte della Maggioranza
per argomenti che vanno aldi-
là degli steccati politici. Come
condannare la nostra pacata
reazione nel dire che avrem-
mo resi noti i contenuti della
discussione sulla stampa
informando i cittadini della
scarsa sensibilità, attenzione
ed “elasticità” di questa
Maggioranza ? Il Sindaco ha
anche omesso di dire che sia
De Angelis che Orsomando
non hanno ne “preteso”, ne
“obbligato” e/o richiesto con
vigore, prima e durante il con-
siglio, di aprire “per forza”
una discussione sulle mozioni
non inserite ritenendo soddi-
sfacente quanto affermato dal
Segretario Comunale che ha
comunicato una presunta
volontà del Presidente del
Consiglio di convocare una
nuova seduta per discutere
proprio le nostre mozioni.  E
allora che vanno cercando
Pascucci e i suoi boys ?. Il
Sindaco mette su  tutta questa

messinscena per avere visibi-
lità attaccandoci su “fuffa e
aria fritta” o per sminuirci agli
occhi della città ?.  E allora, lo
chiediamo a tutti voi, di cosa
ci dovremmo vergognare? Ci
dovremmo vergognare di
difendere i diritti dei cittadini
e di ascoltare le loro richieste?
Oppure, per far piacere al
Sindaco, dovremmo vergo-
gnarci per la nostra volontà e
dedizione di fare il bene per la
collettività presentando atti
propositivi chiedendo una
maggiore sensibilità su deter-
minate tematiche a questa
Maggioranza?  Peccato che il
Sindaco e la sua
Amministrazione che oggi si
professano così “pignoli” e
“rispettosi” di Regolamento e
articoli non dicono che loro
sono stati (...e sono) i primi a
non aver adempiuto; molte
volte non li hanno proprio
rispettati con assenza o ritar-
data risposta alle nostre inter-
rogazioni ben oltre i previsti
30 gg., più volte hanno
ammesso anche mozioni arri-

vate all’ultimo momento, sva-
riate volte è stata concessa la
parola a chi non avrebbe
avuto diritto di ulteriore inter-
vento e di quelle ordinanze
che seppur emesse non ven-
gono fatte rispettare ne
vogliamo parlare ?. Come dire
“predicano bene e razzolano
male” interpretando a proprio
uso e consumo norme e
Regolamenti. Forse al Sindaco
e ad alcuni consiglieri “musi-
canti” di maggioranza non è
chiaro che non vi sarebbe
bisogno di Mozioni e
Interrogazioni da parte nostra
se l’Amministrazione facesse
il proprio dovere ponendo
attenzione ai bisogni dei citta-
dini risolvendo le problemati-
che di propria spontanea
volontà e non su segnalazione
dei cittadini stessi e/o su
richiesta dei consiglieri di
opposizione.  E’ “vergogno-
so” lo dovremmo dire noi
mentre Lei Sindaco Pascucci
pensa alle sue ambizioni poli-
tiche nazionali, fa passerella o
si limita a leggere i soliti

copioni scritti da chissà chi
(con scarsi risultati), perchè
rimangono irrisolti i tanti pro-
blemi di Cerveteri.  Un elenco
lungo, a dire il vero: la messa
in sicurezza delle strade, il
servizio idrico tubazioni che
scoppiano a non finire, i rifiu-
ti che “spuntano come fun-
ghi” e il servizio di nettezza
urbana con il non rispetto del
capitolato, la problematica
della depurazione e gli allaga-
menti, la manutenzione alle
scuole, i loculi insufficienti e
la storia del “cimitero”, il
“non interessarsi di alcune
frazioni come il Sasso,
Valcanneto,  Cerenova, le
tasse sempre in aumento, l’as-
senza di sviluppo commercia-
le e di opportunità lavorative
per i nostri concittadini, l’as-
senza di opportunità e svilup-
po turistico e per concludere
la recente stoccata del recupe-
ro cartelle-bollette Tasi ine-
renti il 2014. Lei e la sua
Amministrazione vi dovreste
vergognare per l’improvvisa-
zione e manifesta incapacità

politica oltre che per le tante
promesse e i pochi fatti.
Manifesta incapacità che forse
oggi Lei vuole addossare,
come è suo stile, ad altri come
alcuni dipendenti del
Comune, criminalizzando
alcuni loro comportamenti e
aggiungendo che sarebbe
utile per l’ente se parte di que-
sti andassero altrove.
Dichiarazioni che lasciano tra-
pelare la pochezza dell’uomo.
Parole usate senza decenza e
rispettabilità a danno della
serenità dei lavoratori.   Lei
Sindaco dovrebbe vergognar-
si perché in Consiglio
Comunale, durante i vari ser-
moni “beatificatori ”autocele-
brativi, encomi  e racconti
intrisi di “egocentrismo” ai
quali ci sottopone ogni volta,
ha omesso o omette di dire ai
cittadini che Lei è tra quelli
che hanno richiesto di alzare
le retribuzione ai Sindaci
motivandola con la presenta-
zione di una proposta di
legge?. Quindi a fronte della
sua “buona politica” Lei vor-
rebbe pure un aumento di sti-
pendio mentre a Cerveteri
tante famiglie stentano ad
arrivare a fine mese ? Ma che
stiamo su scherzi a parte! Ma
Lei ha veramente la Faccia
tosta e la Vergogna in tasca.
Arroganza, mancanza di
rispetto, distorsione dei fatti e
insensibilità , questa è la cifra
della maggioranza, questa è la
sintesi del consiglio del 16 set-
tembre ma noi proseguiremo
con le nostre attività e presen-
teremo altre mozioni e inter-
rogazioni a salvaguardia degli
interessi dei cittadini e a tute-
la di tutta la collettività indi-
pendentemente dal colore e/o
ideologia politica di ognuno”,
concludono Aldo De Angelis,
capogruppo Legalità e
Trasparenza,  Salvatore
Orsomando consigliere di
Forza Italia.

Che cosa il Comune sta facendo
per la definizione dei Patti per
l’inclusione sociale e per l’indivi-
duazione dei beneficiari del red-
dito a cui assegnare le ore di lavo-
ro previste dalla legge. Anche in
questo caso a porre la domanda
all’amministrazione comunale,
ma questa volta a quella di
Cerveteri, è il Movimento 5 Stelle.
La risposta, anche nel caso di
Cerveteri è la stessa di quella di
palazzo Falcone, a Ladispoli.
Bisogna attendere che l’Anpa
attivi la piattaforma che darà
accesso ai Comuni ai dati di
quanti hanno ricevuto il reddito
di cittadinanza. Nella città etru-
sca sono 601 i residenti che hanno
avuto accesso al contributo
governativo. «Il Comune – recita
infatti la risposta del dirigente

Galioto – è in attesa di acquisire
l’elenco e i dati dei percettori. Si
precisa pertanto che l’assenza di
tale comunicazione da parte del
Centro dell’impiego non consen-
te al Comune di Cerveteri di
provvedere al successivo inoltro
di tali dati all’INPS come previsto
dalle  note prot. 7250/2019 e
8156/2019 del MLPS». Solo una
volta acquisiti i dati, il Comune
potrà avviare «la procedura per
la definizione del patto per l’in-
clusione sociale in relazione alla
tipologia del bisogno accertato».

E ancora: «Il patto per l’inclusio-
ne sociale che sarà successiva-
mente predisposto dai servizi
sociali del Comune in relazione
alle problematiche ed ai bisogni
individuati, fornirà dunque una
puntuale quantificazione numeri-
ca dei soggetti oltre che una foto-
grafia delle potenziali capacità
lavorative dei percettori di cui il
Comune potrà disporre ai fini
dell’eventuale inserimento lavo-
rativo in progetti utili alla colletti-
vità nell’ambito del territorio
comunale distrettuale».

Solo in questo modo gli uffici dei servizi sociali potranno accedere ai dati dei riceventi per impiegarli in lavori socialmente utili

Attesa per il Reddito di Cittadinanza
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Durissima replica dei consiglieri Orsomando e De Angelis all’attacco del primo cittadino

“Una cosa è parlare, altro è saper amministrare”
Rispedite al mittente le esternazioni del sindaco Pascucci, accusato di essere intollerante alle critiche dell’opposizione 



Incidente su ponte 
IV Novembre
Lo scontro tra una grossa Jeeop
e una Fiat Panda ha causato
enormi rallentamenti nella
zona di Ponte IV novembre a
Ladispoli. Per riportare l’ordi-
ne e soccorrere i feriti ieri mat-
tina sono intervenuti polizia
locale, vigili del fuoco e due
ambulanze. Lo scontro è stato
violentissimo.

Al via i corsi regionali
di Estetica con IBF
Anche quest’anno a Ladispoli
sarà da subito possibile fre-
quentare la Scuola
Professionale di Estetica rico-
nosciuta dalla Regione Lazio,
IBF (acrononimo di Istituto di
Bellezza e Formazione). In par-
ticolare il centro di Via delle
Rose di Ladispoli, comunica
che sono aperte ie iscrizioni a
per il Primo Anno a condizio-
ni agevolate.  La didattica è a
numero chiuso e dunque è bene
fissare un colloquio con il coor-
dinamento IBF di Ladispoli per
prenotare ed accreditare la pro-
pria presenza a scuola per l’an-
nualità 2019-2020. Con l’isti-
tuto di bellezza e formazione
IBF, ente di formazione accre-
ditato dalla Regione Lazio nel
litorale Roma nord, è possibile
conseguirei tutti i requisiti
riconosciuti per l’esercizio
d’impresa e tutti gli attestati
professionali di cui l’operatrice
estetica ha bisogno per essere
in regola, poter lavorare in
serenità e nella legalità o apri-
re una propria struttura azien-
dale. Accreditamento ai corsi e
iscrizioni - Info 0689010730 o
whatsapp 3387289644

Pronto il triangolare 
di calcio femminile
Domenica prossima alle 16
andrà in scena il triangolare di
calcio femminile Angelo
Lauria: a prendere parte alla
competizione Ladispoli,
Trastevere e Ternana, per una
sfida di inizio autunno che
divertirà e farà conoscere alla
città la nuova formazione fem-
minile rossoblu. Ingresso libe-
ro.

in Breve

“In questi giorni ho avuto modo di leggere alcuni comunicati stam-
pa riguardanti la chiusura della Recin. Visto che, come al solito, si
tende a strumentalizzare ogni avvenimento e a raccontare versioni
che sono lontane dalla realtà, anche stavolta mi vedo costretto a fare
alcune precisazioni”. Le parole sono del sindaco Alessandro Grando
che ha illustrato la posizione dell’amministrazione comunale di
Ladispoli in merito a questa delicata vicenda. “Vale la pena ricorda-
re – prosegue il primo cittadino - che l’impianto in questione era
stato autorizzato oltre 10 anni fa dalla precedente amministrazione,
la stessa che avrebbe successivamente contestato la compatibilità di
quella attività con la destinazione urbanistica del suo terreno, agri-
colo, con l’intento di farla chiudere. Questo cambio di posizione era
stato causato dalle forti proteste dei residenti della zona, che aveva-
no in più occasioni lamentato disagi legati alle polveri prodotte dalla
lavorazione degli inerti e ai cattivi odori derivanti dal trattamento
del verde. Quando nell’estate del 2017 abbiamo vinto le elezioni era
quindi già pendente il giudizio tra il Comune e la Recin che, succes-
sivamente alla relazione prodotta dalla Regione Lazio su richiesta
del Giudice, ha definitivamente sancito l’incompatibilità dell’im-
pianto con la destinazione urbanistica del terreno in cui era situato.

Molto tempo prima della sentenza, precisamente nell’estate del
2017, visto che la Recin forniva un servizio importante per numero-
se imprese del comprensorio ho personalmente incontrato il legale
della società. In quell’occasione anticipai che, a mio avviso, la causa
non avrebbe avuto un esito positivo per la Recin e che quindi sareb-
be stato il caso di trovare alla svelta un altro sito idoneo dove delo-
calizzare l’impianto. Invitai pertanto la Recin ad avanzare una pro-
posta in tal senso. Da allora non ho mai ricevuto una risposta, nem-
meno durante lo svolgimento di un secondo incontro che si è svolto
pochi mesi fa con i titolari della società. Detto questo, e fatte le dovu-
te precisazioni, è ovvio che quando chiude un’impresa non c’è mai
nulla di cui gioire, soprattutto se si pensa ai dipendenti che perde-
ranno il posto di lavoro. Arrivati a questo punto, però, la situazione
è ormai delineata, non è possibile concedere proroghe e c'è una sen-
tenza che deve necessariamente essere rispettata. Io comunque non
ho cambiato idea e continuo ad essere favorevole alla delocalizzazio-
ne dell’impianto della Recin in un altro luogo idoneo. Se arriveran-
no delle proposte – conclude il sindaco Grando - le valuteremo. Se
invece, come pare, la Recin si sposterà in un altro Comune, ne pren-
deremo atto”.  

“Da due anni il Comune chiede alla Recin di indicare 
un altro terreno di Ladispoli idoneo ad ospitare l’impianto”

gio, questo tipo di attività produt-
tive dovrebbero essere il volano di
una pianificazione e strategia per
rilanciare occupazione ed econo-
mia locale, tuttavia in questa triste
vicenda sembrano aver prevalso i
soliti piccoli interessi feudatari
della nostra classe politica, che fa e
disfa più in base a pacchetti di voti
che a reali competenze di gestione
del territorio.  Pur sostenendo la
necessità di risolvere il “caso”
Recin, con un’adeguata ricolloca-
zione dell’impianto altrove, la
decisione del comune di non con-

cedere alla Recin di continuare la
sua attività a Ladispoli fino al
compimento dei lavori per il tra-
sferimento (che poi si tratta di
pochi mesi) ci sembra una ripicca,
piuttosto che un a decisione sup-
portata da valide motivazioni tec-
niche. In questa vicenda, quello
che lascia attoniti e perplessi è
come mai la precedente ammini-
strazione abbia prima favorito il
nascere dell’impianto e poi lo
abbia contrastato con ogni mezzo;
come mai sia la precedente ammi-
nistrazione che questa attuale non

“Sembrano aver prevalso i soliti piccoli interessi feudatari della nostra classe politica”
Caso Recin, M5S: “Un esempio
di come causare disagi ai cittadini”

abbiano mai avviato un serio con-
fronto tra le parti.  L’impianto
adesso verrà trasferito a Cerveteri
e, nell’attesa della fine dei lavori,
la ditta, per evitare i disagi deri-
vanti dall’interruzione del servi-
zio, aveva chiesto una semplice
proroga dell’attività, proroga
negata dal sindaco Grando, ma
che, al di la di ogni ragionevole
dubbio, avrebbe evitato disagi ai
cittadini che, nell’attesa della ria-
pertura dell’impianto trasferito a
Cerveteri, ora sono in grande dif-
ficoltà. Ancora una volta l’ammi-
nistrazione Grando dimostra di
essere incapace in termini di
gestione della città. Come
Movimento 5 Stelle chiediamo
perciò al Sindaco quantomeno la
concessione di una proroga
all’esercizio dell’attività,  essendo
uno dei pochi impianti locali fina-
lizzati al recupero dei materiali e
al loro utilizzo successivo, fino
alla riapertura nella nuova loca-
lizzazione.

In questi giorni si sta portando a
compimento il trasferimento della
Recin nella nuova sede a
Cerveteri; l’impianto della società
Recin da anni è operante a
Monteroni nello smaltimento e
recupero dei rifiuti provenienti da
attività di costruzioni e demoli-
zioni edili, oltre che dei residui
vegetali provenienti dalla manu-
tenzione di giardini, parchi e
campi agricoli. Da anni i cittadini
del comprensorio aspettavano
questo momento; infatti, fermo
restando l’utilità di avere a
Ladispoli un impianto per il trat-
tamento di tali rifiuti, quello che
ha sempre preoccupato è stato il
sito dove l’impianto era collocato.
Un sito inadatto, che troppo spes-
so ha creato problemi di convi-
venza con i residenti locali, pro-
blemi dovuti a polvere e odori
sgradevoli. Il Movimento 5 Stelle
ha da sempre sostenuto la nascita
sul territorio di imprese legate al
recupero dei rifiuti ed al riciclag-

L’amministrazione informa
che prende avvio la collabo-
razione fra il Comune di
Ladispoli e Umana per un
obiettivo comune: creare
sinergie di sviluppo dell’oc-
cupazione; aumentare le
competenze professionali;
essere sempre più vicini ai
cittadini e agli imprenditori.
“La grave crisi economica
ed occupazionale che ha col-
pito il territorio è un feno-
meno che deve essere guar-
dato con molta attenzione –
spiega Francesca Lazzeri,
assessore al Commercio ed
Attività Produttive, Servizi
Informatici, Servizi
Anagrafici e Comunicazione
- Il Comune, quale ente pub-
blico di prossimità, nella
condizione di primo desti-
natario di aspettative
importanti sotto il profilo
dell’occupazione è chiamato
a fare la propria parte. Ed è
in questa ottica che abbiamo
voluto attivare in città uno
“Sportello Lavoro”, un ser-
vizio innovativo che contri-
buirà a dare una risposta
concreta e gratuita ai giova-
ni che cercano il primo
impiego, ai disoccupati e
inoccupati, alle imprese e
alle famiglie che chiedono
un aiuto per l’assistenza ai
loro cari”. In collaborazione
con Umana (Agenzia per il
Lavoro che conta 130 filiali
operative in tutto il territo-
rio nazionale e che impiega
mediamente ogni giorno
oltre 23 mila persone),
l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Comunale presenterà lo
“Sportello Lavoro” il 25 set-
tembre alle ore 11:00, presso
la Sala Consiliare, in Piazza
Falcone 1. Lo Sportello sarà
aperto al pubblico dal 27
settembre, ogni venerdì,
dalle 9 alle 13.

Il Comune di Ladispoli
apre alla collaborazione
Presto aprirà
lo Sportello
del Lavoro
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Oltre un milione di euro per
finanziare interventi di
recupero e ristrutturazione
dei beni confiscati alla cri-
minalità organizzata. Il
bando è stato pubblicato sul
Bollettino Regionale n.75
del 17 settembre e prevede
lo stanziamento di 1.112.000
euro per la concessione di
finanziamenti ai Comuni, ai
Municipi e alle organizza-
zioni del Terzo Settore per
interventi di ristrutturazio-
ne e recupero di beni confi-
scati alla criminalità orga-
nizzata. I progetti finanzia-
bili fino a 70.000 euro devo-
no prevedere il ripristino
dell’agibilità del bene e la
sua messa in sicurezza con
interventi di tipo struttura-
le, di finitura e/o di impian-
tistica, l’abbattimento delle
barriere architettoniche,
l’adeguamento alla normati-
va vigente in materia di
misure antincendio ecc. Gli

interventi devono essere
finalizzati a garantire il riu-
tilizzo e la funzione sociale

dei beni confiscati alla cri-
minalità ed essere funziona-
li alle attività/servizi da

svolgere al loro interno. Le
domande di finanziamento

devono pervenire entro il 17
ottobre 2019. 
L’ Avviso Pubblico e la rela-
tiva modulistica sono repe-
ribili oltre che sul citato
Bollettino della Regione
Lazio, anche all’interno
della portale della Regione
www.regione.lazio.it. I beni
confiscati trasferiti
dall’Agenzia Nazionale dei
Beni Sequestrati e Confiscati
ai Comuni del Lazio sono

793 di cui 448 in provincia
di Roma, 209 in provincia di
Latina, 99 in provincia di
Frosinone, 30 in provincia di
Viterbo e 7 in provincia di
Rieti. I Comuni assegnatari
di beni confiscati sono 74.
Nei prossimi mesi saranno
trasferiti nel Lazio da parte
dell’Agenzia Nazionale altri
1.116 beni.  “La Giunta
regionale è da sempre impe-
gnata nella lotta alle mafie e

la restituzione alla collettivi-
tà dei beni confiscati rappre-
senta senza dubbio la rispo-
sta più concreta alle richie-
ste dei territori e alle esigen-
ze dei cittadini. L’obiettivo è
quello  di creare sinergie per
sviluppare un sistema con-
diviso per il riutilizzo socia-
le dei beni confiscati – lo
dichiara il presidente,
Nicola Zingaretti, che ha
aggiunto: è una  sfida che
mette  in rete gli Enti Locali,
i Municipi e le realtà del
Terzo Settore ai fini di una
condivisione degli obiettivi
di legalità e restituzione ai
cittadini di quanto confisca-
to alle mafie. Finora la
Regione Lazio ha messo a
disposizione negli ultimi
anni quasi 4 milioni di euro,
ma il nostro impegno non si
ferma, perché vogliamo
restituire fiducia alle nostre
comunità e dimostrare che
anche in questo modo si
possono combattere mafia e
criminalità organizzata”. “Il
territorio deve essere in
grado di cogliere queste
opportunità. 
È più forte oggi la capacità
dei Comuni di trasformare
questo patrimonio in qualità
e servizi, perché solo così
rendiamo la lotta alla mafia
qualcosa di popolare e dif-
fuso. Dobbiamo essere tutti,
con responsabilità, protago-
nisti di questa lotta. I
Comuni non possono essere
lasciati soli, la Regione
Lazio fa la sua parte, ma la
dimensione numerica dei
beni confiscati richiede la
necessità di inserire il Lazio
tra le Regioni assegnatarie
di risorse da parte del
Ministero dell’Interno” -
dichiara il presidente
dell’Osservatorio per la
Sicurezza e la Legalità della
Regione Lazio Gianpiero
Cioffredi. 

Legalità: 1 milione di euro
per il recupero di beni confiscati

La Statale Aurelia torna a confermarsi la
strada più pericolosa d’Italia. Un triste pri-
mato, che vedeva già nel 2017, l’Aurelia in
pole position per morti su strada e sicurez-
za. Trenta le persone morte nel 2018, cioè il
doppio rispetto ad altre statali. Lo stesso
rapporto di uno a due registrato per gli inci-
denti e i feriti. Per questo motivo già a parti-
re dallo scorso aprile sono stati intensificati
controlli di Carabinieri e Polizia Stradale ma
molto sembra ancora da fare. Nel 2017, ulti-
mo anno disponibile a livello statistico
sull’Aurelia sono stati registrati 1.615 deces-
si, ovvero quasi la metà del totale delle vitti-
me della strada in Italia (47, 8%).  Per quan-

to riguarda gli incidenti, invece, si rileva che
uno su 5 si è verificato sulle strade extraur-
bane (35. 077 pari al 20% del totale), causan-
do oltre 56mila feriti (22% del totale)».

La statale Aurelia si conferma
la strada più pericolosa d’Italia

Se non ci fossero , bisognerebbe inventarle:
le guardie Ecozoofile intervengono conti-
nuamente sul territorio per i motivi più
disparati e offrono un servizio importan-
tissimo alla comunità, ma allo stesso
tempo pongono l’attenzione su situazioni
molto preoccupanti. L’ultimo intervento
per contrastare l’ennesima situazione di
disagio ha dell’incredibile per le propor-
zioni dei rifiuti abbandonati in strada.
Opera di persone che non hanno a cuore la
città in cui vivono e che ritengono oppor-
tuno scaricare in mezzo alla strada ciò che
a loro non serve, danneggiando tutta la
comunità che nel frattempo è intenta a

sforzarsi di inquinare di meno e di diffe-
renziare la spazzatura Un quadro desolan-
te che lascia senza parole. (www.baraon-
danews.it)

Rifiuti abbandonati, 
un degrado senza fine
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Oltre un milione di euro per finanziare interventi di recupero 
e ristrutturazione dei beni confiscati alla criminalità organizzata. 

Garantire il riutilizzo e la funzione sociale dei beni confiscati 
alla criminalità ed essere funzionali alle attività/servizi 

da svolgere al loro interno. Le domande di finanziamento 
dovranno pervenire entro il 17 ottobre di questo anno



Il 21 settembre alle ore 17.00 è in program-
ma l’inaugurazione della mostra “Tra
cielo e mare” di Anna Tonelli che sarà
ospitata in Sala Pyrgi al Castello di Santa
Severa, spazio della Regione Lazio, gesti-
to da LAZIOcrea in collaborazione con il
Comune di Santa Marinella e
Coopculture.  Il tema  trae ispirazione dal-
l’aforisma di Victor Hugo “C’è uno spet-
tacolo più grandioso del mare ed è il cielo,
c’è uno spettacolo più grandioso del cielo
ed è l’interno dell’anima”. In questa sug-
gestione il Castello di Santa Severa rap-
presenta uno straordinario genius loci, lo
spirito del luogo dove si sono sedimenta-
te memorie e storie collettive di particola-
re significato e fascino. Il mare sembra
congiungersi al cielo attraverso il Castello
che si affaccia maestoso sul Mediterraneo
a testimoniare un incontro tra la natura e
l’umanità. Dal punto di vista pittorico si
tratta di una condizione privilegiata per
esprimere, da una parte, la bellezza e la
potenza della natura e, dall’altra parte, le
sensazioni e le inquietudini dell’animo
umano. Il Castello, infatti, simboleggia un
possibile rifugio e approdo di accoglienza
per l’umanità e, al tempo stesso,  l’avven-
tura verso l’ignoto. Da qui nasce l’idea
centrale della  Mostra: l’incrocio della
forza del mare e dell’infinito del cielo con
il mistero della vita. Saranno esposti 16
dipinti ad olio su pannelli di tela dalle
grandi dimensioni corredati da supporti
metallici. Di particolare rilievo due dipin-

ti dedicati a Leucotea, la Dea bianca la cui
testa è stata rinvenuta nell’area del
Castello e conservata nel Museo Etrusco
di Villa Giulia a Roma. L’esposizione sarà
integrata da un video con animazione
degli stessi dipinti e arricchita da una spe-
ciale colonna sonora di  sottofondo.
L’evento sarà presentato dal noto storico
d’arte Alessandro Cremona. Sarà, inoltre,
disponibile il catalogo delle opere con
contributi dello stesso Alessandro
Cremona e di Flavio Enei, Archeologo,
Direttore del Polo Museale Civico del
Castello di Santa Severa. La mostra è visi-
tabile fino al 20 ottobre inclusa nel bigliet-
to di ingresso. Il giorno dell’inaugurazio-
ne ingresso libero fino a esaurimento
posti.

Direttamente al Castello fino da sabato fino al 20 ottobre

Santa Severa, inaugurazione
della mostra ‘Tra cielo e mare’

L’Orchestraccia torna al Castello di Santa Severa
venerdì 20 settembre alle ore 21:00 con un concer-
to gratuito fino a esaurimento posti. Si conclude
con questo evento la rassegna Sere d’Estate, orga-
nizzata dalla Regione Lazio e realizzata da
LAZIOcrea, i cui eventi hanno registrato oltre
10.000 spettatori. L’Orchestraccia è una formazio-
ne aperta, nata dall’idea e dalla voglia di attori e
cantanti di unire esperienze e confrontarle, cer-
cando una forma innovativa di spettacolo, che
comprendesse musica e teatro in una lettura
assolutamente attuale. Partendo dal folk degli
autori romani tra Ottocento e Novecento,
l’Orchestraccia riscopre tutte quelle canzoni e
poesie che sono patrimonio della cultura italiana
e perle della tradizione romana. Tradizione che
prosegue con la creazione di inediti della band, in
un mix di teatro-canzone di grandissimo impat-
to. Il “gruppo itinerante folk-rock romano”, è
composto in modo creativo e disordinato da atto-
ri, cantautori, musicisti, performers: Marco
Conidi (cantautore,attore), Luca Angeletti (attore
e sceneggiatore), Giorgio Caputo (attore, regista,
sceneggiatore), Maurizio Filardo (musicista e
Produttore discografico) e tanti altri si aggiungo-
no amici artisti e sopraffini musicisti come
Gianfranco Mauto, Daniele Natrella, Matteo
Pezzolet, Salvatore Romano. L’obiettivo di que-
sta formazione larga e aperta è in prima battuta
mettere le mani nel sacco folk degli autori roma-
ni presenti sulla scena tra Ottocento e Novecento.
Attraverso la ricerca di canzoni e testi di autori
del panorama nazionale si vogliono dimostrare
le correlazioni, le similitudini e l’unità della
nostra Penisola. Il grande respiro geografico del

progetto è dimostrato dalla frenetica attività live
che caratterizza la vita della band, invitata ad esi-
birsi in diverse regioni d’Italia, da nord a sud.
Canzoni come “Alla renella” o “Nina si voi dor-
mite” o ancora le poesie di Belli e Pascarella, sem-
brano scritte oggi grazie ai nuovi arrangiamenti,
che le rendono moderne e attuali. Alle canzoni
della tradizione si affiancano le dolci ballate
d’amore dell’Ottocento, che raccontano le storie
delle classi sociali meno abbienti, ma anche can-
zoni che raccontano le moderne difficoltà incon-
trate dalle ragazze e dai ragazzi. Del successo
musicale e dell’ampio consenso ricevuto dal pub-
blico è testimone la moderna app Spotify che
registra come i più ascoltati della Capitale alcuni
dei più celebri successi dell’Orchestraccia:
“Lella”, seguita da Sona Orchestraccia Sona e
Santa Nega.

Ingresso fino ad esaurimento posti. Appuntamento ore 21.00

Stasera al Castello concerto 
gratuito dell’Orchestraccia

Grazie ai numerosi interventi eseguiti sul territorio, anche alcu-
ni dei luoghi più suggestivi stanno tornando a far brillare la città
in tutta la sua bellezza. Tra questi il Ponte Romano, capolavoro
d’ingegneria risalente al III secolo a.C., che in passato consenti-
va di superare corsi d’acqua, collegando Roma con l’Etruria
marittima. Il Ponte Romano, o di via Roma, è immerso in un
grande giardino dove è appunto possibile ammirare gli antichi
resti monumentali del ponte, costruito con l’intento di oltrepas-
sare un fosso che oggi è stato deviato. Dopo qualche anno di
abbandono, il Ponte Romano torna a nuova vita, grazie all’inter-
vento della Multiservizi.

Lo annuncia sui social il sindaco Tidei:
“Grazie all’intervento della Multiservizi”

Il Ponte Romano
torna a nuova vita

Un inedito Totò, tra cinema e poesia,
raccontato da sua nipote Elena Anticoli
De Curtis all'International Tour Film
Festival di Santa Marinella. “Esiste un
film di Totò, forse il più interessante,
che è senza parole: un film muto. Un
film che non vedremo mai. Esiste come
progetto, idea o utopia. Totò presentò il
soggetto alle produzioni ma venne boc-
ciato. La paura che la grande maschera,
dopo il successo dei “soliti ignoti” non
facesse ridere il suo pubblico era troppo
grande e una sperimentazione poteva
risultare follia. Eppure ricordo bene i
primi minuti di “Totò all’inferno” in cui
Totò cerca disperatamente di suicidarsi
ma con scarsi risultati. Quei lunghissi-
mi minuti erano in silenzio. Sembrava
quasi fosse riuscito a colmare il vuoto
che esisteva tra la comicità verbale e
quella fisica (idea che ha tormentato la
storia del cinema). D’altra parte Totò è
stato un ponte temporale, un viaggiato-
re del tempo. E’ stato il burattino disar-
ticolato che indossava i panni del popo-
lo e senza freni lo rappresentava con
sincerità e potenza. Monicelli lo consa-
crò a volto della commedia italiana di
serie A, Pasolini lo rese un eroe piccolo
borghese ma Totò rimane quel silenzio-
so poeta che deve ancora dirci qualcosa.
Rimane ancora un’incognita, un esplo-

ratore venuto da altri mondi che usò il
cinema per raccontarci, con un sorriso,
la nostra misera condizione umana.
Parleremo di questo Totò inedito insie-
me alle splendide memorie di Elena
Anticoli De Curtis, nipote di Totò.”
Renato Scatà – Filmstudio Roma. Nella
splendida cornice del Castello di Santa
Severa, il 21 settembre dalle ore 19.30, si
svolgerà la V Tappa dell'International
Tour Film Festival organizzata dalle
Associazioni Culturali Santa Marinella
Viva ed Archeotheatron in collabora-
zione con la Civitafilm Commission. La
tappa è dedicata ad uno dei più grandi
artisti italiani del panorama cinemato-
grafico, il Principe Antonio De Curtis in
arte Totò. Un omaggio all'uomo Totò,
attraverso la Poesia, con la presentazio-
ne del libro "Il Principe Poeta" curato
dalla nipote Elena Anticoli De Curtis in
collaborazione con Virginia Falconetti
che presenzieranno all'evento. Il libro
propone una raccolta completa, con cin-
que inediti, rilanciando e riscoprendo le
poesie e le liriche di Totò, riprese da
documentazione originale. Totò, "l'uo-
mo oltre la maschera", così è stato defi-
nito, un uomo con una sensibilità e una
nobiltà d'animo elevate e una poesia
morale, che nasce e parla al cuore degli
uomini. L'evento sarà coadiuvato da

Renato Scatà critico cinematografico e
dalla moderatrice Maura Chegia, consi-
gliere comunale di Santa Marinella, con
le letture interpretate dall'attore
Agostino De Angelis con la partecipa-
zione dell' Associazione Culturale Le
Voci e l'accompagnamento musicale
dell'Associazione Lituus con la voce di
Alessandro Pitone, presenta Germana
Zappi, fotografo dell’evento Valerio
Faccini, videomaker Francesca
Baldasseroni. La manifestazione gode
del patrocinio della Regione Lazio,
Lazio Eterna Scoperta, Lazio Crea, S.
Severa il Castello baciato dal mare,
Coop Culture ed il Comune di S.
Marinella, oltre ai Comuni di Cerveteri,
Civitavecchia, Tolfa ed Allumiere. Totò
torna nella cittadina balneare dopo due
anni: nel 2017 fu inaugurata la targa
presso Villa Totò, l'abitazione dove
negli anni '50 l'attore trascorreva le
vacanze estive. Un Festival itinerante
che ha come obiettivo anche quello di
valorizzare e riscoprire l'immenso
patrimonio culturale cinematografico
di S.Marinella e S.Severa dove in quegli
anni vivevano i più grandi artisti italia-
ni ed internazionali del cinema come
Roberto Rossellini, Ingrid Bergman,
Federico Fellini, Alberto Sordi, Gregory
Peck, Rock Hudson e molti altri. 

Elena Anticoli De Curtis all'International Tour Film Festival di S. Marinella

“Racconto mio nonno... Totò”
Appuntamento da non perdere domani alle 19.30
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Rischio processo per 12 persone, tra cui
Giovanni Caudo attuale presidente del
III municipio di Roma ed ex assessore
della giunta Marino, coinvolte nella
indagine della Procura di Roma relativa
al progetto di ripristino dello storico
Palazzo Raggi in via del Corso e del
complesso immobiliare delle Torri di
Ligini all’Eur, già sede del Ministero
delle Finanze. La Procura ha notificato
la conclusione delle indagini nei con-
fronti dei dodici soggetti accusati a vario
titolo di corruzione, abuso d’ufficio e
traffico di influenze illecite. In particola-
re, Caudo risulta indagato per traffico di
influenze illecite nell’ambito della vicen-
da delle Torri dell’Eur mentre per quel-
la dell’edificio di largo Santa Susanna e
per l’intervento di Grotta Perfetta l’ipo-
tesi è di abuso d’ufficio. Tra gli altri
dodici indagati figurano anche l’ex
amministratore delegato di Cassa
Depositi e Prestiti Immobiliare; il
costruttore Domenico Bonifaci, proprie-
tario di palazzo Raggi tramite una sua
società, insieme ad alcuni suoi collabo-
ratori; l’ex capo del Dipartimento
Programmazione e Attuazione
Urbanistica e altri tre funzionari dello
stesso dipartimento; e l’ex rappresen-
tante del consorzio di costruttori di
Grottaperfetta.   Le indagini di polizia
giudiziaria, avviate nel 2015 dai militari
del Nucleo Speciale Anticorruzione
della Guardia di Finanza, si legge in una

nota, “si sono concentrate su presunti
indebiti accordi, intercorsi tra politici,
dirigenti e funzionari del Comune di
Roma ed imprenditori, tesi ad ottenere
esito positivo nella definizione delle
pratiche edilizie, pervenendo così a
soluzioni condivise attraverso un iter
amministrativo più confacente all’otte-
nimento di un risultato favorevole, a
fronte di denaro o altre utilità, quali age-
volazioni nell’acquisto di appartamenti,
l’abbattimento di mutui, il pagamento
di spese notarili e/o anche l’ottenimen-
to di particolari incarichi professionali”.
Con riferimento alla vicenda relativa al
restauro di Palazzo Raggi, spiega la
Guardia di finanza in un comunicato, il
noto costruttore romano “avrebbe diret-
tamente e costantemente, anche con
l’ausilio dei collaboratori più fidati,
tenuto i contatti con il Capo pro-tempo-
re del Dipartimento Programmazione e
Attuazione Urbanistica (PAU) del
comune di Roma e con alcuni funziona-
ri del medesimo Dipartimento, al fine di
scongiurare l’annullamento del piano di
recupero dello storico palazzo romano”.
Annullamento che, nel 2015, è infine
arrivato con il commissario capitolino
Francesco Paolo Tronca. Nel caso relati-
vo alla pratica edilizia delle Torri
dell’Eur, sempre secondo quanto ripor-
ta la Guardia di finanza nel comunicato
stampa, l’allora assessore all’Urbanistica
“avrebbe fatto approvare un progetto di

restauro e risanamento conservativo,
che non prevede alcun tipo di onere al
Comune, anziché di ristrutturazione
edilizia, che prevede invece il pagamen-
to di oneri concessori e del contributo
straordinario per la valorizzazione
immobiliare” pari a 24 milioni di euro. Il
tutto per “concedere, sfruttando anche
le relazioni esistenti con alcuni funzio-
nari del suo assessorato e di altri uffici
pubblici, il permesso di costruire in
maniera difforme dalle previsioni con
notevole risparmio di spesa”.  Si tratta
del progetto contenuto in un protocollo
d’Intesa firmato nel giugno del 2015 tra
il Comune e la società proprietaria degli
immobili, la Alfiere spa, che in quel

momento era partecipata per metà da
Cassa depositi e prestiti immobiliare e
da Telecom Italia. La ristrutturazione
avrebbe dovuto portare il nuovo quar-
tier generale di Telecom nelle ex Torri
delle Finanze all’Eur. Con l’apertura
delle indagini, il 29 luglio 2016 il dipar-
timento Urbanistica ha revocato i per-
messi a costruire. Il Consiglio di Stato, di
fronte al ricorso della società per questo
annullamento, ha dato ragione al
Comune di Roma.  Nel corso delle inve-
stigazioni, continua inoltre il Nucleo
speciale anticorruzione della Guardia di
finanza nella nota, “sono emerse irrego-
larità anche con riferimento ad altre due
diverse pratiche edilizie. La prima è atti-
nente ad un immobile di pregio in largo
di Santa Susanna, già sede dell’Istituto

di Geofisica e Vulcanologia (di proprie-
tà di Cassa depositi e prestiti immobilia-
re, ndr) in ordine alla quale l’Assessore
pro-tempore alla Riqualificazione
Urbana ed il Capo del Dipartimento
PAU pro tempore del Comune di Roma
avrebbero esercitato indebite pressioni
su dipendenti comunali per favorire il
cambio di destinazione d’uso dell’im-
mobile”. Il palazzo, si legge nella nota,
da importante centro di livello urbano
culturale/commerciale con servizi e
spazi espositivi sarebbe dovuto diventa-
re uffici. Nella seconda, invece, “gli stes-
si avrebbero favorito una specifica cor-
data di costruttori per permettere di edi-
ficare in zona Grotta Perfetta, negando
l’esistenza di specifici vincoli idrogeolo-
gici gravanti sul fosso di Tre Fontane”.
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Chiuse le indagini: dodici a rischio processo, tra loro anche l’ex assessore Caudo
Dalle Torri dell’Eur a Palazzo Raggi 

Il corpo era nel terreno davanti al centro
commerciale ‘Unico’. Gli uomini della
protezione civile che la cercavano da gior-
ni - e che con 5 associazioni e con i carabi-
nieri si erano rimessi sulle sue tracce -
hanno notato il corpo alle 10.30 nel terre-
no in via don Primo Mazzolari. In posizio-
ne supina all’interno di una buca e in stato
di parziale decomposizione, con il capo
bruciato o forse annerito a causa della
decomposizione stessa, la donna è stata
riconosciuta grazie ai documenti che
aveva nel portafoglio all’interno della
borsa.  A infittire il mistero è il fatto che la
stessa protezione civile che l’ha trovata

non l’aveva invece notata domenica e
lunedì scorso quando, sempre insieme ai
carabinieri di Tivoli, impegnati nelle inda-
gini, era passata nello stesso terreno per
una battuta. Sul posto la figlia della donna
e alcuni familiari. Per tutti è impossibile
che l’anziana sia andata da sola in quel
punto, considerate le sue difficoltà a
deambulare. “Sono sei giorni che la cer-
chiamo - dice il nipote - ieri (mercoledì,
ndr) l’abbiamo cercata coi cani molecola-
ri. L’hanno portata ieri sera”. “Venerdì 13
è andata prima dal medico, poi al bar per
una spremuta e da lì all’edicola per acqui-
stare le sue solite riviste. Le telecamere di

sorveglianza hanno ripreso tutto il suo
percorso, ma a un certo punto è scompar-
sa e non escludo che mia madre abbia
accettato un passaggio” ha detto la figlia
Laura. “Noi l’abbiamo cercata da subito e
in questa area siamo passati tante volte,
senza mai averla vista - continua -. Mia
madre poi era una donna sveglia e lucida,
non soffriva di Alzheimer e mai si allonta-
nava”. Il corpo era a terra, gonfio e in
posizione supina, le gambe piegate e
allargate. Vestita ma con la gonna tirata su
e gli slip abbandonati accanto.  L’anziana
signora potrebbe esser stata violentata da
un uomo che l’avrebbe poi lasciata lì

ormai senza vita, senza toccarle borsa e
soldi. Ma non solo, perché un particolare
più di tutti rende fitto e terribile il giallo.
La testa della donna era bruciata o forse
completamente annerita a causa della
decomposizione - causa che gli investiga-
tori non escludono. Ipotesi che sarà chia-
rita dall’autopsia che sarà effettuata nei
prossimi giorni. Per riconoscerla sono
stati fondamentali gli occhiali da vista che
al sole diventavano rosa. Uno ‘sfregio’ che
però sarebbe stato compiuto altrove,
mancando sull’erba secca dal sole tracce
di incendio. La tanichetta di un motorino,
forse la stessa utilizzata per contenere il

liquido infiammabile, è stata sequestrata
dai carabinieri. Che sia stata portata lì in
un secondo momento, insieme al corpo, è
ancora tutto da capire.  

Ponte di Nona: ritrovata la ottantanovenne 
Amina De amicis scomparsa da una settimana
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Centocinquanta euro ed andia-
mo a casa mia", questa la frase
con la quale un uomo pattuiva
prestazioni sessuali con le pro-
stitute per consumare rapporti
sessuali lontano da occhi indi-
screti. Trovato l'accordo con le
giovani meretrici le caricava
poi in auto ma invece di andare
nella sua abitazione le picchia-
va, le constringeva ad avere
rapporti sessuali non protetti e
poi le rapinava del denaro e del
telefono cellulare abbandonan-
dole in strade isolate distanti
anche 50 chilometri dal luogo
da cui aveva fatto salire in auto
le vittime. Le violenze dell'uo-
mo, un 42enne italiano residen-
te a Bracciano, sono però state
interrotte dai Carabinieri, con i
militari della Stazione di
Campagnano Romano che
hanno dato esecuzione ad
un'ordinanza di custodia caute-
lare nel carcere di Rebibbia a
carico dell'uomo, responsabile
di violenza sessuale e rapina
nei confronti di tre donne che si
prostituivano. Ad incastrarlo
anche una delle vittime, che ha
fotografato l'uomo e la sua auto
dopo averlo rivisto aggirarsi
nella sua zona di lavoro nella
periferia romana. Al momento,
i casi accertati sono tre, avvenu-
ti nel 2016, nel 2018 ed a genna-
io 2019. Vittime tre prostitute
romene di età compresa fra i 20
ed i 24 anni.  Il modus operandi
era sempre lo stesso. L'uomo si

muoveva con la sua autovettu-
ra, una Smart grigia, per le vie
di Roma, principalmente note
per la presenza di donne che si
prostituiscono (Salaria, Trigoria
e Cristoforo Colombo), dove
individuava le vittime. Subito
dopo, le invitava a salire sul-
l’auto, le portava in aree isolate
distanti dalla Capitale e lì le
costringeva con violenza ad
avere rapporti sessuali non pro-
tetti (nonostante la ferma resi-
stenza delle donne), per poi
rapinarle  ed abbandonarle in
aperta compagna.“
L’ordinanza ha disposto l’ap-
plicazione del carcere nei con-
fronti dell’indagato in quanto
ha ritenuto pienamente credibi-
li le vittime e inverosimile la
difesa dell’uomo che sosteneva
di avere avuto con loro un rap-
porto sessuale consenziente e
di averle abbandonate in cam-
pagna perché avrebbero prete-
so una maggiorazione rispetto
al prezzo iniziale pattuito.

Preso violentatore seriale,
le picchiava, rapinava
e abbandonava le vittime
in mezzo alla strada

“Mamme Roma”, nuovo modello
di accoglienza madre-figlio
La sala “Laudato Sì” del
Campidoglio ha ospitato un
incontro sul modello di acco-
glienza a favore dei nuclei
“mamma-figlio”, presenti l’as-
sessora alla Persona, Scuola e
Comunità solidale Laura
Baldassarre e i responsabili della
Direzione di area accoglienza e
inclusione del Dipartimento
Politiche Sociali di Roma
Capitale. Ha portato il suo con-
tributo la Professoressa Anna
Ferraris Oliverio dell’Università
La Sapienza, esperta in
Psicologia dello sviluppo.  
La pubblicazione, che descrive le
attività svolte
dall’Amministrazione in favore
dei nuclei monoparentali e il per-
corso verso l’autonomia offerto
alle donne, ha fatto da spunto

alla discussione.
“L’obiettivo è creare un sistema
integrato di servizi a favore delle

donne, nel quale possano trovare
certezza di servizi ed essere inco-
raggiate e sostenute nel loro per-

corso verso l’autonomia. Per
questo dobbiamo mettere a siste-
ma e incrementare dalle case di
semiautonomia, agli sportelli
antiviolenza, avviare nuove
forme di convivenza come il
cohousing tra donne. Questo è
quello che abbiamo previsto nel
Piano Sociale Cittadino - ha
dichiarato l’assessora
Baldassarre - che stiamo ulti-
mando. I dati presenti nella pub-
blicazione ci aiutano a monitora-
re le attività e a progettare, per
arrivare ad un sistema consolida-
to, evitando singole progettualità
prive di coesione. Per la crescita
di queste donne che spesso esco-
no da situazioni anche familiari
drammatiche, come Aisha, la cui
storia chiude le pagine di
Mamme Roma”.

Nel pomeriggio di ieri, un 65enne di origine egiziana è stato
denunciato dai Carabinieri, a Roma, per minaccia aggravata,
interruzione di pubblico servizio e porto di oggetti per offen-
dere. L’uomo, che si trovava su di un bus di linea in zona cir-
convallazione Gianicolense, era stato oggetto di derisioni da
parte di alcuni ragazzi e, per questo, ne ha spintonato uno,
facendogli vedere un coltellino, che aveva messo in una tasca.
Secondo gli inquirenti, le derisioni fatte dai ragazzi, non erano
a sfondo razziale.

Egiziano minaccia con un coltellino un 18enne 

I luoghi della cultura accolgono
tutti e propongono momenti di
evasione e ispirazione per offrire
un weekend vivace, ricco di ini-
ziative culturali che coniugano
svago e conoscenza: sabato e
domenica Roma Capitale aderisce
all’edizione 2019 delle Giornate
Europee del Patrimonio (GEP)
con una serie di incontri e visite
guidate gratuite nei Musei Civici e
nei siti archeologici e artistici del
territorio, promosse da Roma
Capitale, Assessorato alla Crescita
culturale - Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali.
La manifestazione - promossa dal
Consiglio d’Europa e dalla
Commissione europea e organiz-
zata dal Ministero per i beni e le
attività culturali - si svolge con
successo dal 1991 in tutti i Paesi
Europei allo scopo di far conosce-
re ai cittadini europei il loro patri-
monio culturale come elemento di
unione e di differenza, strumento
di scoperta e comprensione reci-
proca, e di incoraggiare alla parte-
cipazione attiva per la salvaguar-
dia e la trasmissione alle nuove
generazioni. Il programma nella
Capitale prevede, dalle ore 9.30 di
sabato 21 alla sera di domenica 22
settembre, un’offerta ampia di
incontri e visite guidate ispirate al
tema scelto per questa edizione
“Uno due tre… Arte! Cultura e

intrattenimento”. Le attività sono
state progettate per tutti, per
garantire momenti concreti di
inclusione, all’insegna dell’acces-
sibilità fisica, cognitiva e sensoria-
le. Alcuni monumenti della città,
solitamente chiusi al pubblico,
come il Casino del Graziano e la
Casina del Cardinal Bessarione,
saranno eccezionalmente aperti
per condividere la ricchezza del
nostro patrimonio culturale. Un
invito al gioco, all’incontro con
l’arte, in una costante conversazio-
ne e interazione per favorire lo
scambio di suggestioni e di inter-

pretazioni tra gli stessi curatori
museali e il pubblico: ciascuno
potrà “fare” e “partecipare”, piut-
tosto che “stare” e “guardare”
solamente. Ad esempio, ai Musei
Capitolini, il visitatore, servendosi
di una insolita modalità potrà dia-
logare con i dipinti della
Pinacoteca attraverso gli occhi e la
parola; alla villa di Massenzio,
invece, sarà possibile tornare
indietro nel tempo e conoscere, in
maniera giocosa e interattiva, la
vita quotidiana degli antichi
romani. Un modo diverso, dun-
que, di incontrare l’arte e la realtà,

attivando il desiderio di libertà,
fantasia e ricerca che è in ognuno
di noi, come nella visita al Museo
di Roma in Trastevere, dove il
visitatore potrà proporre testi a lui
cari, che possono aiutarlo a rievo-
care le suggestioni dei quadri di
Ettore Roesler Franz. L’arte si
potrà così fondere con ogni forma
di gioco e intrattenimento, dalle
arti visive a quelle performative, e
restituire alle persone gli strumen-
ti per ricordare il passato, riflettere
sul presente e aprire visioni sul
futuro, condividendo conoscenze
e opinioni.

Giornate Europee del Patrimonio,
a Roma nei Musei Civici e nei siti
archeologici e artistici del territorio



“Oggi un giornalista del
Messaggero ha pensato bene di
inventarsi la bufala secondo cui
nel gruppo parlamentare del
MoVimento 5 Stelle starebbe per
avvenire una scissione.
Abbiamo capito che dopo i ren-
ziani e i Thegiornalisti la ‘scis-
sione’ va di moda, ma in questo
caso è una notizia totalmente
infondata. Nessun giornalista
infatti ha contattato nostre fonti
ufficiali per scrivere questo
retroscena. Smentiamo categori-
camente il contenuto dell’artico-
lo e sottolineiamo ancora una
volta come queste fake news,
oltre a tentare di screditare il
MoVimento, danneggino la
libertà d’informazione dei citta-
dini”. Così su Facebook il
MoVimento 5 Stelle.
Anche il capogruppo M5S alla
Camera, Francesco D’Uva, ha
scritto su Facebook: “Sfogliando
le pagine del Messaggero, sta-

mattina scopro di volermi scin-
dere dal MoVimento 5 Stelle. A
mia insaputa. Ovviamente si
tratta di un retroscena totalmen-
te inventato che porta in calce la
firma di Mario Ajello. Una tota-
le invenzione che coinvolgereb-
be, tra gli altri, anche miei colle-
ghi. Sempre a loro insaputa.
Non riesco davvero a capire

come queste fake news finiscano
all’interno un giornale di così
alto peso nazionale che, invece
di informare i cittadini, eviden-
temente li disinforma. Ancora
una volta mi ritrovo a smentire
una notizia falsa e inventata.
Non è la prima volta e, purtrop-
po, sono sicuro che non sarà
neanche l’ultima”.
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Iran, il Ministro
dello Sport: 

"Ora le donne
potranno entrare

negli stadi" 

A seguito delle polemiche sca-
turite dalla morte della tifosa
Sahar Khodayari, avvenuta due
giorni fa per essersi data fuoco
per protesta contro il divieto
per le donne di accedere agli
stadi, il Ministro iraniano dello
Sport, Masoud Soltanifar, ha
dichiarato in una nota: "Tutte le
preparazioni necessarie sono
state fatte in modo che le
donne, inizialmente solo per le
partite internazionali, possano
entrare negli stadi di calcio".

“E’ ovvio che noi abbiamo inte-
resse che il governo vada avanti.
Noi facciamo non soltanto il tifo,
ma diamo una mano”. Lo ha
detto il leader di Italia Viva,
Matteo Renzi, intervistato da
Rtl. Con la nuova formazione
politica, ha ribadito l’ex premier
“ci sarà qualche voto in più, non
in meno. Questa cosa che si dice,
che uno fa il governo il 4 settem-
bre e il 24 settembre lo fa cadere
- ha sottolineato - non si trova
neanche nei manuali di schizzo-
frenia”. Poi sul futuro prossimo
e sui possibili incontri con il
M5S: “Parlare con Di Maio? Noi
siamo civili e parliamo con tutti,
ma non sarò io a partecipare ai
tavoli, ci sarà un segretario, un
leader. Se la mia presenza è

ingombrante, non sarò io a cau-
sare ingombro”. Intervistato a
Sky Tg24, l’ex premier ha poi
aggiunto: “Rientreranno Bersani
e D'Alema e usciamo noi. Italia

Viva si caratterizza per la diffe-
renza culturale con il populismo
di Matteo Salvini”. E a proposi-
to dell’ex ministro dell’Interno
ha detto: “Ha aperto una pagina

di polemica assurda dentro le
istituzioni, occorreva mettere le
cose in chiaro anche dentro
l’esperienza del Pd, dopo sette
anni meglio lasciarsi se le cose
non vanno, vale per le storie di
amore e anche per il nostro rap-
porto con il Pd”. Riferendosi poi
all’esecutivo giallorosso, Renzi
ha spiegato che “non è il gover-
no che sognavo, parliamoci
chiaro, però proprio per la situa-
zione di emergenza che Salvini
ha causato, è giusto e doveroso
mordersi la lingua, non vivere
di risentimenti personali che
pure ci sono e sono tanti, e cer-
care di dare una mano all’Italia.
Dare una mano al governo
significa dare una mano
all’Italia”. Quando poi gli è stato

chiesto se Italia Viva fosse pron-
ta a dare ospitalità ai fuoriusciti
di Forza Italia, ha risposto:
“Credo che questa storia sia
stata. Detto questo, parte dei
moderati del Paese non soppor-
ta più Salvini, questo è dato di
fatto, e anche una larga parte del
mondo cattolico”. Il simbolo di
Italia Viva sarà presentato in
occasione della prossima
Leopolda.

Il M5S replica alle indiscrezioni:
“Nessuna scissione nel nostro
gruppo parlamentare”

Renzi: “Abbiamo tutto l’interesse
che il governo vada avanti”

Sbarchi migranti:
pieno l’hotspot
di Lampedusa 

Sta diventando sempre più
critica la situazione dell’hot-
spot di Lampedusa per l’acco-
glienza dei migranti, dove ieri
mattina sono arrivate altre
persone soccorse dalla
Guardia di Finanza. Tra que-
ste, ci sono 8 donne e un bam-
bino. Attualmente, l’hotspot
dell’isola siciliana sta acco-
gliendo 240 persone, quando
invece è stato progettato per
accoglierne al massimo 95.
Inoltre, continuano i sit-in di
protesta: dopo quello di mer-
coledì sera, ieri molti tunisini
si sono radunati davanti alla
Chiesa madre, per chiedere di
non effettuare il loro rimpa-
trio.

Nell'ambito dell'inchiesta sui
fatti di Bibbiano, il Sindaco del
paese in provincia di Reggio
Emilia, Andrea Carletti, eletto
fra le fila del Partito
Democratico, ha presentato una
querela, con la quale segnala un
totale di 147 fra mail e post sui
social a lui indirizzati, che con-
tengono messaggi considerati
offensivi o minatori. Fra le per-
sone querelate, figura anche l'at-

tuale Ministro degli Affari
Esteri, Luigi Di Maio, che qual-
che tempo fa aveva scritto su
Facebook di non voler avere
nulla a che vedere con il Partito
Democratico, definendolo come
"partito che fa parte dello scan-
dalo di Bibbiano,con i bimbi
tolti ai genitori" , e neanche con
Carletti, definito da Di Maio "il
sindaco del Pd che è coinvolto in
tutto questo".

Bibbiano: querele
anche a Di Maio
dal Sindaco Carletti 



Fiba Roma e Lazio, il sindacato dei
balneari di Confesercenti, lancia
un grido disperato di aiuto, per
salvare ormai quello che rimane
delle imprese balneari di una parte
di costa del Lazio. Le continue e
pesanti erosioni del mare hanno
messo in ginocchio le imprese che
si sono trovate con un meno 60 %
di spiaggia. Ma la sabbia scivolata
via ha portato con se anche parte
delle strutture regolarmente inseri-
te nella parte concessa dallo stato
alle imprese. Soldi svaniti insieme
alla sabbia. Gli interventi della
Regione in questi anni sono stati
sempre troppo blandi e soprattutto
sono stati interventi tampone non
efficaci per questo fenomeno forte
ed invasivo. Ci sono stati dei
“Ripascimenti” (così si chiamano
nel gergo tecnico), ovvero ricollo-
cazione di sabbia laddove è scom-
parsa, ma questo sistema di pren-
dere la sabbia dove ce né troppa e
trasportarla dove non c’è né più,
non serve perché la forza del mare
ha dimostrato che in breve tempo
tutto torna come prima. Le associa-
zione di categoria come Fiba si bat-
tono con forza da anni per proget-
ti innovativi e definitivi per il supe-
ramento di questo problema, ma
ad oggi sono state prodotte solo
montagne di carte, fatte di autoriz-
zazioni e pareri negati, che si rim-
pallano da un ufficio all’altro arri-
vando a toccare anche i banchi del
Quirinale, visto che alcune delle
parti in causa confinano anche con
la tenuta di Castel Porziano.
“Siamo disperati, sostiene
Ruggero Barbadoro, Presidente

Fiba Confesercenti Roma e Lazio.
Quest’anno abbiamo avuto un calo
importante dei consumi non solo
per lo spostamento dei flussi turi-
stici balneari ma anche per questo
grave problema. Sappiamo che a
breve ci sarà ancora un intervento
tampone per riportare la sabbia ma
senza un progetto serio il turismo
balneare di Ostia scomparirà a
breve. Se dura così conviene
abbandonare l’attività”. Dalla
Regione si apprende che ci sono
tanti soldi fermi sul tavolo da uti-
lizzare in proposito ma, di fatto,
senza un progetto, che per giunta
possa andare bene ai tantissimi
attori che poi lo passeranno al
vaglio, non si va da nessuna parte.
“Più di una volta ho sentito parla-
re, sia in passato e anche in questo
ultimo governo locale, dell’atten-
zione per il mare di Ostia come

risorsa per il turismo, rincara
Daniele Brocchi, Coordinatore
turismo Roma e Lazio per
Assoturismo-Confesercenti. Ma
incentivare i turisti a frequentare il
litorale stando così le cose, è come
prenderli in giro. Che il
Campidoglio si faccia portavoce e
sensibilizzi del problema i ministe-
ri del Governo centrale”.
Intanto l’erosione va avanti, basta
farsi una passeggiata ad Ostia per
rendersi conto della grave situa-
zione. Una notizia positiva pervie-
ne dalla Regione che annuncia la
sistemazione a breve della strada
di fronte alla Vecchia Pineta, ridot-
ta in condizioni precarie.  I balnea-
ri sono pronti a collaborare come
sempre, si augurano l’apertura di
un tavolo immediato e l’inizio di
un nuovo progetto ribadendo che
ormai non c’è più tempo.

a cura di Antonio Castello

Allarme dei Balneari di Ostia:
spariscono le spiagge
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Un weekend lungo dedicato alla
“Festa dell’Uva” e al 41° “Palio
delle Botti” nel quartiere popolare
di Pianoscarano a Viterbo.
Domenica 22 settembre alle ore
17,00 sarà il giorno del Palio unito
all’VIII Memorial Oliviero Bruno e
Alberto Ciorba; viva attesa per il
primo Palio della Botte sperimenta-
le femminile, memorial Gioacchino
e Raffaela Baggiani. Anche que-
st’anno quindi il quartiere
Pianoscarano rinnova l’appunta-
mento con la festa dell’Uva. Il Palio

delle Botti soffia sulla 41esima can-
delina, sarà tripudio ed emozione
per la tradizionale corsa in salita dal
Paradosso alla Fontana che rappre-
senta la preparazione alla vendem-
mia dei contadini che abitavano il
quartiere. Si accettano iscrizioni,
anche per il primo palio sperimen-
tale femminile. Piatti tipici in degu-
stazione nelle lunghe tavolate alle-
stite lungo il quartiere. Acquacotta,
cinghiale e coratella.e tanto altro
allieteranno i palati più pretenziosi
nelle sere della festa. 

Festa dell’Uva e 41°Palio
delle Botti a Pianoscarano

Un evento sempre fedele a se
stesso, ma in grado al contempo
di ringiovanirsi di anno in anno.
E’ la Sagra del Tartufo di
Canterano, piccolo gioiello in
provincia di Roma che offre una
vista mozzafiato sulla Valle
dell’Aniene e sui monasteri di
San Benedetto e Santa Scolastica.
Qui, dopo l’anteprima della scor-
sa settimana, il 19 e 20 ottobre,
sarà celebrato “l’oro nero” rigoro-
samente locale e raccolto nei
boschi che circondano il borgo,
considerato fra i più belli d’Italia.
Negli stand gastronomici, tutti gli
aromi del bosco saranno racchiu-
si in piatti dal sapore unico, dalla
pasta fresca fatta in casa al classi-
co uovo al tegamino, senza
dimenticare la bruschetta; ad
accendere i sensi degli appassio-
nati del prezioso tubero sarà
anche un piatto gourmet a sor-
presa, preparato da un team di
chef. Poi vino locale e degustazio-
ne di diverse etichette, in collabo-
razione con la Fondazione
Italiana Sommelier, a esaltare
sapori e profumi inconfondibili. E
ancora bancarelle e botteghe dove
trovare tartufo fresco e prodotti

locali. Sarà insomma difficile resi-
stere al richiamo di un evento –
giunto all’ottava edizione – nel
quale la gioia del palato e il diver-
timento sono assicurati: nel ricco
programma spiccano gli spettaco-
li di musica popolare itinerante,
le animazioni per bambini e, per
gli appassionati di trekking, una
passeggiata tra i vicoli e le bellez-
ze naturalistiche del borgo; e non
mancherà la caccia al “tesoro
nascosto”, una dimostrazione sul
campo della “cerca” con cani da

tartufo. In questo luogo magico
dove il tempo sembra essersi fer-
mato, sarà di casa anche l’arte con
la mostra pittorica “Il Vero
Emozionale” sulla prestigiosa
Scuola Romana. Il tutto, come
ogni anno, all’insegna della soli-
darietà: i proventi della manife-
stazione saranno infatti devoluti
all’Associazione “Heal” a soste-
gno della ricerca sui tumori cere-
brali infantili, al Centro Anziani
di Canterano e alla riqualificazio-
ne del borgo. 

Sagra del Tartufo, a Canterano

Settembre mese di vacanze. Tre italiani su dieci
fanno ferie a settembre e per uno su cinque questa è
la vacanza estiva principale con una durata media di
6 notti fuori casa. Sono soprattutto i giovani che pre-
feriscono fare la valigia a settembre, complice maga-
ri anche il fatto che aumentano le offerte, c’è meno
affollamento e i costi della vacanza sono più abbor-
dabili.  L’Italia rimane in cima alle preferenze di viag-
gio del prossimo trimestre per quasi 8 italiani su
dieci. Le mete preferite sono Sicilia, Toscana,
Trentino Alto Adige, Emilia Romagna, Puglia e
Campania, mentre per quanto riguarda le destina-
zioni estere si pongono in evidenza Spagna, Grecia e

Francia. Quasi 3 italiani su quattro, nel momento
della scelta di una destinazione, sono disposti a paga-
re qualcosa di più per ricevere servizi che tutelino
maggiormente l’ambiente e al tempo stesso vorreb-
bero avere sempre più informazioni riguardo alla
gestione sostenibile adottata dagli operatori. Sono in
sintesi i risultati dell’analisi mensile di
Confturismo/Confcommercio e Istituto Piepoli, sul-
l’indice di fiducia del viaggiatore italiano, che nel
mese di agosto ha raggiunto 74 punti, valore mai
registrato in precedenza. Rispetto allo stesso mese
dello scorso anno la fiducia è cresciuta di tre punti,
mentre è di due punti l’incremento rispetto a luglio.

Per tre italiani su 10
la vacanza è “settembrina”

Osservatorio Confturismo-Istituto Piepoli 

Ama e Federalberghi Roma, insieme, per un turismo
ecosostenibile nella Capitale. La Presidente di Ama
S.p.A. Luisa Melara ha incontrato il Presidente di
Federalberghi Roma, Giuseppe Roscioli, e il
Direttore Tommaso Tanzilli, condividendo con il
vertice dell’organizzazione che aggrega le strutture
alberghiere romane la volontà di avviare un inedito
percorso di collaborazione. Nel corso dell’incontro, è
stato deciso che verrà istituito un tavolo di lavoro tra
l’azienda capitolina per la gestione dei servizi di igie-
ne urbana e la federazione delle strutture ricettive
turistiche con l’obiettivo di stilare un “patto” per il
decoro della città. Tra i temi già individuati: le siner-
gie da attivare per la messa a punto dei servizi di pre-
lievo delle diverse frazioni di rifiuto e la promozione,
presso le imprese alberghiere di Roma, del rispetto
delle regole della raccolta dei rifiuti differenziata;
campagne di sensibilizzazione ambientale ad hoc per
i numerosi turisti che soggiornano nella Capitale e
per gli albergatori; azioni congiunte per il contrasto
del sommerso nel settore turistico-ricettivo, fenome-
no che crea non solo un danno economico, anche
rispetto alla ripartizione della tariffa dei rifiuti, ma
anche un delta non prevedibile nella produzione dei
materiali di scarto da raccogliere da parte di Ama e
avviare agli impianti di trattamento, con risvolti
negativi sull’efficienza dei servizi e il decoro. “Siamo
molto lieti di avviare un percorso condiviso con
Federalberghi Roma – sottolinea la Presidente di
Ama Luisa Melara – poiché è interesse di questa
azienda e di questo Cda ascoltare le esigenze e le pro-

poste delle imprese che ci possono dare una mano a
migliorare il decoro della città, diffondere la consape-
volezza e i principi di responsabilità sociale negli
imprenditori del turismo e far rispettare le regole
base per la tutela dell’ambiente agli ospiti delle strut-
ture ricettive che visitano Roma. Come annunciato
fin dal nostro insediamento, la collaborazione con
tutti gli stakeholder è fondamentale per affrontare in
modo efficace e vincere la sfida del decoro”.
"Consideriamo il nascere di questa collaborazione
con AMA di fondamentale importanza per il futuro
turistico della Capitale - ha detto il Presidente di
Federalberghi Roma Giuseppe Roscioli -. E’ il primo
passo di un percorso condiviso che ci auguriamo
possa portare turisti e cittadini ad impegnarsi insie-
me, con costante sostegno delle Istituzioni, per il
decoro di Roma. Decisiva sarà la lotta al sommerso,
vera piaga della città anche per quanto riguarda il
tema dei rifiuti."

Rifiuti: Federalberghi Roma
incontra i vertici dell’Ama

Per il decoro della città



Il Lazio anche quest’anno è pro-
tagonista di Cheese, a Bra (Cn)
dal 20 al 23 settembre, la più
importante manifestazione
internazionale dedicata ai for-
maggi a latte crudo e ai latticini,
organizzata da Città di Bra e
Slow Food, con il sostegno della
Regione Piemonte. L’edizione
2017 - che ha festeggiato i ven-
t’anni dell’evento e ha segnato
un record storico di pubblico,
con 300 mila passaggi stimati e
il 50% di presenze agli appunta-
menti su prenotazione prove-
nienti dall’estero - ha ricordato
la battaglia di Slow Food sul
latte crudo, restituendo il giusto
valore a produzioni casearie
d’eccellenza e una meritata
dignità ai pastori e casari che le
hanno realizzate. Quest’anno
Cheese ha fatto un ulteriore
passo avanti, puntando sul
tema Naturale è possibile e
accendendo i riflettori su tutta
quella biodiversità invisibile
fatta di batteri, enzimi e lieviti,
silenziosamente sotto attacco
dall’utilizzo sempre più diffuso
di colture selezionate dall’indu-
stria. Laboratori del Gusto,
Appuntamenti a Tavola, espo-
sitori nel Mercato dei formaggi:
nel programma di Cheese non
manca nulla per raccontare
paesaggi e territori, genti e tra-
dizioni che sono in armonia con
il tema centrale della manifesta-
zione. Ad animare lo stand isti-
tuzionale della Regione Lazio è
il programma elaborato in col-
laborazione con Slow Food
Lazio e Camera di Commercio
di Roma con degustazioni e
assaggi. La Regione Lazio pre-
senta a Cheese anche una collet-
tiva di aziende in rappresentan-
za dell’agroalimentare di quali-
tà della campagna romana.
Scarica qui il programma in
dettaglio. Laboratori del Gusto
Anche quest’anno tornano gli
appuntamenti per chi vuole
scoprire formaggi sconosciuti e
lasciarsi guidare in abbinamen-
ti davvero inusuali.
Un’occasione unica per viaggia-
re in Italia e nel mondo, ascolta-
re le storie di casari e pastori,
scoprire interessanti accosta-
menti e stupire il palato. Il tutto,
ovviamente, cacio alla mano. 
La cultura della pastorizia
laziale La campagna laziale
testimonia spesso antiche tradi-
zioni pastorali e un legame con
il territorio che si esprime attra-
verso prodotti unici. Tra questi,
il caciofiore della campagna
romana, il conciato di San
Vittore o la marzolina. 
“La rinascita è possibile”, pre-
sentazione del progetto che
vede il Consorzio del
Parmigiano Reggiano impe-
gnato attivamente con Slow
Food nella rinascita di alcune
aree rurali di Marche, Abruzzo,
Umbria e Lazio colpite dal ter-
remoto. Presìdi Slow Food Via
Principi di Piemonte ospita
come sempre i Presìdi Slow
Food dall’Italia e dall’estero,
simbolo dell’impegno di Slow
Food a tutela delle produzioni
locali tradizionali che racchiu-
dono storia, sapori e tradizioni
da proteggere. Insieme allo sto-

rico Caciofiore della Campagna
Romana, ecco il Presidio del
Lazio, sostenuto dal Consorzio
del Parmigiano reggiano, che
debutta quest’anno a Cheese:
Provincia di Rieti, Giuncata dei
Monti Reatini La giuncata dei
Monte Reatini è un formaggio
freschissimo e delicato. Può
essere di vacca, di pecora, di
capra o, più spesso, a base di
latti diversi. La lavorazione si
basa su pochi gesti: si filtra il
latte, si porta a 36-38 °C, si
aggiunge il caglio (di vitello o
di agnello) e, appena si forma la
cagliata, si rompe in pezzi gros-
solani e si estrae delicatamente.
Nient’altro. Non si aggiungono
fermenti e non si sala. Tutto sta

nella qualità del latte e dei
pascoli, soprattutto quelli della
tarda primavera, più ricchi di
essenze e fiori. Sulle montagne
del Lazio settentrionale, al con-
fine con Umbria e Abruzzo la
giuncata rappresentava la ricca
colazione dei pastori dopo le
numerose ore di digiuno suc-
cessive alla cena leggera. Sui
Monti Reatini, la giuncata è
prodotta da piccole aziende che
allevano pecore, capre, vacche e
suini. Per la maggior parte del-
l’anno gli animali sono liberi sui
pascoli, che raggiungono anche
i 1.900 metri di altitudine. Il
Presidio nasce per promuovere
questo prodotto semplice e
antico, ma soprattutto per

sostenere la pastorizia in
un’area segnata gravemente dal
terremoto del 2016 e 2017. Le
aziende del Presidio hanno
subito danni alle abitazioni, alle
stalle, ai fienili, ai caseifici. Il ter-
remoto ha portato via amici,
parenti, abitazioni, e rischia di
privare le comunità del loro
futuro. Rimanere in questo
luogo, continuare ad allevare
gli animali al pascolo e produr-
re formaggi, rappresenta una
grande sfida. Birrifici e Food
Truck Un ideale tour si conclu-
de in Piazza Spreitenbach in
compagnia di un boccale scelto
alla Piazza della Birra, da abbi-
nare alle preparazioni di
Cucine di strada e Food truck.

Dal Lazio troviamo: Birrifici: -
Birra Alta Quota, Cittareale (Ri)
- Birra Terra di Lavoro,
Roccasecca (Fr) Food Truck: -
Street Food Salaria - Salaria è,

Cittareale (Ri) Mercato:
Passiamo ora ai veri

protagonisti della manifestazio-
ne: i caci provenienti da tutto il
mondo, a totale disposizione
dei palati più esigenti e curiosi
nel Mercato italiano e interna-
zionale di Piazza Carlo Alberto,
Piazza Roma e Via Audisio.
Qui troviamo formaggi di ogni
tipo, forma, dimensione, stagio-
natura, a pasta molle, dura, fila-
ta, pressata, ma anche mieli,
confetture, mostarde… Oltre ai
produttori, possiamo conoscere
gli artigiani della ormai storica
Via degli affinatori, tra i quali si
ritrovano molte conferme ma
anche alcune interessanti novi-
tà. Prodotti caseari: - Nonna
Pitta Soc. Coop. Agr. -
Caseificio Nonna Pitta,
Amaseno (Fr) - Recco Enzo Srl -
Il papà dei formaggi, Gaeta (Lt)
- Bio San Biagio, Scandriglia
(Ri) - Az. Agr. D’Ascenzo
Emilio Soc. Coop. - Formaggi
D’Ascenzo, Rieti (Ri) - Fattorie
Valle Santa Srl Soc. Agr. -
Agricola Valle Santa, Rieti (Ri) -
L’isola del formaggio di Sergio
Pitzalis, Bracciano (Rm) Frutta e
derivati: - Consorzio Prodotti
Tipici Prov. di Rieti - Alimenti
elementari, Rieti (Ri) -
Biosolidale Distribuzione Srl -
Biosolidale, Guidonia
Montecello (Rm) - Loredana
Guidoni - Guidoni Gelatine di
Vino, Trevignano Romano
(Rm) - Az. Agr. Tenuta il
Melograno, Vasanello (Vt)
Salumi Naturali: - SVPT, Monte
San Biagio (Lt) - Azienda
Agricola Fantusi Fabio,
Amatrice (Ri) Gastronomia: -
Ristorante da Zi Antonio di
Frostino GeC Snc - “L’oro del
Golfo” Le Tielle di Gaeta, Gaeta
(Lt) Servizi: - Az. Agr.
Benacquista, Campoli
Appennino (Fr) Istituzione: -
Regione Lazio, in collaborazio-
ne con Arsial Quanto ne sai di
Cheese? L’evento torna nel cen-
tro di Bra per un’edizione dedi-
cata al Naturale: formaggi, ma
anche salumi, pani, vini e birre.
Moltissime le novità in pro-
gramma e gli appuntamenti da
non perdere.

12 • Enogastronomia laVocevenerdì  20 settembre 2019

Il Lazio dei sapori al “Cheese 2019”



Sport • 13laVoce venerdì  20 settembre 2019

  

  &l&l&o&o ttttttttoootot&
  

  O.IT.ZONALOTTWWWootttoto

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  
AZIONE TR’ESLL’ES

  

  
PRECEDENTEE CF

BR

  

  
80 (37  57 (38  
48 (38  

IRENZECAGLIARI
ABARIRUOTTA R. N

  

  
88 (374) 27 (381) 
20 (376) 

 3)  5) 
. 3) R .R. N

  

  
84 (371) 74 (378) 
59 (375) .R. N

  

  
77 69 
60 

79 (377) 1 (369) 
.40 (374) R. N N

  

  
 (368) (375)
 (373).R. 

  

  
de  12   n.1Estr. 

63 

69 
84 
87 
15 Palermo Napoli 
89 Milano Genova 
15 Firenze Cagliari Bari 

  

  
17/09/2019el 

27 R
74
62
66
8433 58 75 62 21 3 
672 33 57 51 43 86 
3080 72 28 36 77 45 5 37 17 

P
MN
G

  

  

63 (37  2 (383  
82 (38  

ROMA
45 (40  ALERMOPPALERMONAPOLI
19 (374  MILANOAGENOVVA

  

  

89 (376) 38 (377) 
16 (377) 

 9) 
52 (391)  )  6) 
21 (371)  5)  4) 

  

  

35 (373) 6 (370) 
14 (376) 13 (374) 
72 (368) 

  

  

81 21 
79 

83 (370) 
6 (389 (366) 87 (370) 
44 15 (376) 10 (364) 

  

  

 (370) (366)
 (375) 369)
 (363)

  

  

1          o 1so numerConcor
67 

7

15 
42 
51 Nazionale enezia VVenezia 
54 orino TRoma Palermo 

60 43 26 18 9   

  

91del 17/09/2012         
21

85Star 57y ollJ79

VT
84
37
246 16 70 42 57 46 
2046 36 22 42 10 52 33 58 75 T

  

  

86 (39  81 (35  
81 (38  

TUTTEVENEZIA
 (  ORINOT

  

  

65 (383) 73 (3525) 
5 (382) 

 90)  3) 
 ( )  5)  ) 

  

  

89 (378) 90 (3525) 
85 (382)  ( ) 

  

  

53 89 
60 

74 (3504) 55 (374) 
 ( ) 48 (378) 

  

  

 (372) (3501)
 (377) ( )

  

  

emi        7eprMont "                                           1+5"n    usseN
23.459 "3" 593 "4" 4 "5" "                                  60 43 26 18 9 61 "   

  

SE
4.744.780,8085Star 57y ollJ79

26,17347,2849.820,2038,485.963.6P     6                                  J  

  

oumerNRitardoTINAES 56 76 

  

  

3  44 5 50 55 

  

  

1 119 38 39 44 49 

  

  

85 
ilime

14 77 34 34 39 

  

  

81
ti.orebil@@acifargg.ina

5 32

Bebe Vio cala il tris! La fiorettista veneta conquista la
medaglia d’oro nel fioretto (categoria B) ai
Campionati del Mondo di scherma paralimpica in
corso a Cheongju, in Corea del Sud. E’ il terzo titolo
iridato per l’Azzurra dopo quelli conquistati a Eger,
in Ungheria, nel 2015, e a Roma nel 2017. Una bella
giornata per l’Italia, che ha visto salire tre volte gli
azzurri sul podio: all’oro di Vio si sono aggiunte nel
fioretto le medaglie di bronzo di William Russo, già
bronzo anche in spada, e Consuelo Nora. Quello di
Vio è il primo oro della spedizione azzurra che al ter-
mine della terza giornata conta un bottino di cinque
medaglie.  Quella di Bebe è esplosa al termine della
finale contro la cinese Xiao Rong, sconfitta col pun-
teggio di 15-5. L’azzurra ha però contenuto l’esultan-
za perché la stoccata decisiva è giunta per via di un
rosso all’avversaria. La campionessa paralimpica,
dopo il percorso netto nella fase a gironi, aveva scon-
fitto agli ottavi per 15-3 l’ungherese Gyongyi Dani,
proseguendo poi con il successo per 15-4, ai quarti,
contro la russa Viktoria Boykova e con la vittoria, col

punteggio di 15-8, in semifinale contro l’altra porta-
colori russa Ludmila Vasileva. Vio ieri è uscita agli
ottavi nella sciabola, che sta provando in vista di
Tokyo 2020. “Sono contenta perché non è facile con-
fermarsi. Passano gli anni, cambiano le avversarie ed
è sempre più difficile e per questo anche più diver-
tente. Sto lavorando per cambiare e migliorare la mia

scherma e i risultati dicono che stiamo facendo un
buon lavoro. La gara di oggi non è stata facile, soprat-
tutto in semifinale quando ho incontrato la russa
Vasileva che mi aveva sconfitto nella tappa di Coppa
del Mondo a Kyoto. Poi in finale ho affrontato la cine-
se Xiao ma io sono più abituata a confrontarmi con
un’altra sua compagna di squadra, quindi le prime
stoccate sono state utili per studiarla bene”. Questa
sera cena con la famiglia e le compagne e poi testa
alla gara a squadre di fioretto femminile in program-
ma domenica: “Arriviamo da campionesse in carica e
dobbiamo fare bene. È la gara a cui tengo tantissimo
perché ci divertiamo nel tirare insieme a Lory
(Loredana Trigilia) e ad Andrea (Mogos, ndr). Non
sarà una passeggiata, ma ce la metteremo tutta come
al solito”. Oltre alla medaglia d’oro di Bebe Vio,
anche quelle di bronzo portate in dote da William
Russo e Consuelo Nora. Il palermitano aggiunge
un’altra medaglia al suo brillante curriculum, grazie
al podio che conquista nella gara di spada maschile
(cat C) dopo il successo ai quarti di finale per 15-11

sull’ucraino Sehiii Sheptitskyi. In semifinale è poi
arrivata la sconfitta per 15-5 contro l’altro fiorettista
ucraino, Serhii Shavkun. Bronzo anche per Consuelo
Nora che, nella prova di fioretto femminile categoria
C, si è fermata in semifinale alla stoccata del 15-14
contro la russa Anna Gladilina. Infine, si sono spente
agli ottavi di finale le speranze azzurre nella gara di
Emanuele Lambertini e Matteo Betti. Il primo è stato
eliminato dal polacco Michal Nalewajek col punteg-
gio di 15-13, il secondo dal cinese Sun Gang per 15-5
Domani, nell’ultima giornata dedicata alle gare indi-
viduali, saranno di scena a partire dalle ore 10.00 (le
3.00 in Italia, streaming video sul sito della
Federazione Scherma) le gare di sciabola femminile,
categoria A con protagoniste Loredana Trigilia ed
Andrea Mogos; sciabola maschile categoria B, dove a
difendere i colori azzurri ci saranno Marco Cima e
Gianmarco Paolucci, e quelle di fioretto maschile
categoria C e di spada femminile categoria C che
vedranno impegnati ancora William Russo e
Consuelo Nora.

Mondiali paralimpici, oro nel fioretto per Bebe
In Corea del Sud, Bebe vince l’oro per la terza edizione consecutiva. Domenica la gara a squadre



Da venerdì 27 settembre sarà in radio e
disponibile sulle piattaforme streaming e di
digital download “Stray Bop” il singolo del
duo jazz - hip hop dei Bardamù (Ginaski
Wop e Alfonso Tramontana). Il brano,
distribuito da Egea Music, anticipa il disco
omonimo, in uscita ad ottobre, interamente
composto, suonato, prodotto e registrato
dai Bardamù per le vie di Brooklyn, New
York. L’album è il manifesto di un genere di
loro invenzione e chiamato, appunto, “stray
bop”, ispirato al movimento artistico-socia-
le del BeBop anni ’40 e ad uno stile di vita
“stray”, randagio e girovago, che attinge
direttamente dalla cultura di strada. “Stray
Bop” è vintage ma contemporaneo, ed è
jazz ma anche hip hop e vede la partecipa-
zione di ospiti di spicco del panorama jazz

e hip hop a livello internazionale.
“Guardiamo all’Hip hop come una natura-
le evoluzione del linguaggio jazzistico... le
radici e le premesse sono identiche - affer-
mano i Bardamù - Senza smarrire l’elegan-
za che è propria del jazz, vogliamo riporta-
re questo “linguaggio” alla sua originale
provenienza: la strada. E’ importante che le
sonorità e i testi possano tornare a dialoga-
re con la gente. Nel rispetto della tradizione
jazz tutti i brani sono eseguiti con strumen-
ti classici, fatta eccezione di qualche beat
realizzato con dei samplers analogici. I rap-
per intervengono come fossero uno stru-
mento a fiato che improvvisa in una jam
session di un jazz-club di Brooklyn o di
Harlem”. Il duo si esibirà in concerto dome-
nica 29 settembre all’Alexanderplatz (via

Ostia, 9 Roma), storico jazz-club romano
proponendo il loro repertorio e presentan-
do per la prima volta dal vivo alcuni brani
del disco in uscita. Sul palco con loro anche
il rapper statunitense K. Sparks. I Bardamù
sono due fratelli, Ginaski Wop (batteria,
percussioni, sampler, voce) e Alfonso
Tramontana (pianoforte, tastiere, sintetizza-
tore e voce). Da circa vent’anni sono “citta-
dini del mondo” e creano la loro musica
facendosi influenzare da ogni luogo nel
quale vivono. Dal 2000 hanno vissuto prima
a Cuba, poi a Barcellona e Madrid. Oggi si
dividono tra l’Italia, a Roma in particolare, e
gli Stati Uniti, dove sono un duo apprezza-
tissimo nei jazz club più importanti di
Manhattan, insieme scrivono musica e testi
di tutti i loro brani.
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Il 27 settembre arriva in radio il singolo “Stray Bop”, poi il live all’Alexanderplatz di Roma

Bardamù, l’evoluzione del Jazz



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.IT - CAPITOLO 2
Un film di Andy Muschietti. Con James McAvoy, Jessica Chastain, Isaiah Mustafa, Jay Ryan, James Ransone Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 482 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Sono passati 27 anni dagli avvenimenti del primo capitolo e i ragazzi che avevano affrontato l'orrore di Derry sono cresciuti. Quasi tutti se ne sono andati. Solo Mike è rimasto a presidiare la zona ed è lui a cogliere il segnale che l'orrore sta tornando.Dopo due anni dal successo del primo film, questo nuovo episodio chiude la narrazione tratta dal romanzo di Stephen King. La tematica è tipicamente kinghiana e il regista la affronta con un'apprezzabile sensibilità che consente di mantenerne il pathos pur in un contesto da horror spettacolare. Andy Muschietti conferma le sue qualità registiche e trova alcune vette impressionanti di sicuro effetto. L'impatto è notevole e la storia scorre avvincente, sino a un finale più simbolico che credibile, ma comunque in sintonia con la storia. 

MARTIN EDEN
Un film di Pietro Marcello. Con Luca Marinelli, Jessica Cressy, Vincenzo Nemolato, Marco Leonardi, Denise Sardisco Uscita 4 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 181 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Martin Eden e ̀un marinaio di Napoli che si innamora a prima vista della borghese Elena. Spinto dal desiderio di “essere degno” di lei, inizia a istruirsi, leggendo voracemente. Emerge cosi ̀il suo talento per la scrittura. Scrittura che, almeno inizialmente, non paga. E per Elena e la sua famiglia questo e ̀un problema. Liberamente ispirato al romanzo di Jack London, il film di Pietro Marcello (cartello regista) sposta l’azione da Oackland a Napoli, stratificando abilmente una vicenda che gia ̀nella narrazione originale mostrava infiniti livelli di lettura. E ̀soprattutto la dimensione sociale e politica a rendere Martin Eden un apologo morale adatto ai nostri giorni, che sottolinea il valore della cultura, denuncia la mancata accettazione del diverso, e mette a nudo la paura che la verita ̀incute in chi vive nella menzogna. EDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

ATTACCO AL POTERE 3
Un film di Ric Roman Waugh. Con Gerard Butler, Morgan Freeman, Holt McCallany, Piper Perabo, Jada Pinkett Smith Torna la guardia del corpo Mike Banning, ancora una volta coinvolto in un attacco terroristico.Dopo una vorticosa fuga, Mike Banning è ricercato dalla sua stessa agenzia e dall'FBI, mentre cerca di trovare i responsabili che minacciano la vita del Presidente. Nel disperato tentativo di scoprire la verità, Banning si rivolgerà a improbabili alleati per dimostrare la propria innocenza e per tenere la sua famiglia e l'intero Paese fuori pericolo.

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

 MIO FRATELLO RINCORRE I DINOSAURI
Un film di Stefano Cipani. Con Alessandro Gassmann, Isabella Ragonese, Rossy De Palma, Francesco Gheghi, Lorenzo Sisto Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 267 sale. Distribuzione Eagle Pictures. Per Jack la famiglia è croce e delizia: delizia grazie a due genitori spiritosi e democratici, croce perché le sorelle lo tiranneggiano. L’arrivo di un fratellino è per lui un trionfo, tantopiù che quel fratellino, Giò, si rivela dotato del superpotere di “dar vita alle cose”. Ma Giò è anche affetto dalla sindrome di Down: e quando Jack raggiunge 14 anni il fratellino diventa una presenza ingombrante. Il film conserva la freschezza e l’ironia del testo originale e la sceneggiatura è pensata per il grande pubblico. Ma l’accessibilità è un criterio importante nell’affrontare un argomento sensibile come la disabilità, ed è ancora più importante che il cinema italiano cominci a rivolgersi al pubblico dei giovanissimi, finora per lo più ignorato. 

 LA FATTORIA DEI NOSTRI SOGNI
Un film di John Chester. Con John Chester, Molly Chester Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 21 sale. Distribuzione Teodora Film. 
John è un cameraman che gira per il mondo. Sua moglie Molly è una cuoca e blogger specializzata in cucina salutare. Il loro sogno è costruire una fattoria da fiaba. I due acquistano così 200 acri di terreno abbandonato e diventano coltivatori e allevatori, puntando alla massima varietà delle specie in un habitat rassegnato alle monoculture intensive. La fattoria dei nostri sogni è un'opera autobiografica lunga otto anni di vita vissuta alternativamente in armonia e in lotta per la sopravvivenza con la natura. Un magnifico trattato sulla necessità di trovare un equilibrio cui tutti devono contribuire. Il film fa venire voglia di "attingere a quel potere naturale che si può cavalcare", invitandoci a considerare la precarietà della vita come fonte di energia infinitamente rinnovabile.
THE RIDER - IL SOGNO DI UN COWBOY
Un film di Chloé Zhao. Con Brady Jandreau, Mooney, Tim Jandreau, Lilly Jandreau, Leroy Pourier Uscita 29 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 23 sale. Distribuzione Wanted. 
Nella riserva di Pine Ridge, nel South Dakota, Brady Blackburn è una stella nascente del rodeo, che dopo una brutta caduta scopre di non poter più cavalcare. A fianco della sorellina e in lotta col padre, piegato dal lavoro e dalle responsabilità, cerca una nuova ragione di vita in un Paese che non fa sconti.Senza lacrime o accenti di denuncia l'autrice, cinese traslocata a New York, racconta un'epopea autobiografica dentro paesaggi sublimi, a cavallo tra finzione e documentario, tra favola contemplativa e film sociale. The Rider è un western di cavalieri a terra che si rialzano, meno performanti ma più accaniti nel provare a riprendersi in mano il proprio destino e a definire cosa significhi essere un uomo nel cuore dell’America.

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. APOLLO 11
Un film di Todd Douglas Miller. Con Buzz Aldrin, Neil Armstrong, Michael Collins (VI) Uscita 9 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 238 sale. Distribuzione Nexo Digital.La vicenda di quel 20 luglio 1969, riproposta dal film documentario di Todd Douglas, è come se rivivesse due volte, al di là dell'enorme importanza storica di quell'impronta sul terreno della luna, - che è forse una delle immagini regine di tutto il novecento - gli americani offrirono al mondo una narrazione di tecnica che sembrava impossibile, 50 anni fa. Adesso arriva il 4K per un'ulteriore magia. Neil Armstrong, Buzz Aldrin e Michael Collins ritornano, giovani e attivi, a raccontare quel miracolo. Tutelati dall'enorme lavoro della produzione e della regia. L'uomo sulla luna, in quell'anno, era qualcosa che si stava organizzando da tempo, ma che apparve come un salto impossibile della tecnica e del progresso.

La celebrazione del lavoro di un dream team che raggiunse con caparbietà un traguardo storico, irripetibile, quasi surreale. Documentario, USA 2019. Durata 93 Minuti.

IL SIGNOR DIAVOLO
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Roma, 1952. Il funzionario ministeriale Furio Momenté viene convocato per una questione delicatissima. In Veneto, un minore ha ucciso un coetaneo convinto che fosse il diavolo. Tra spinosi equilibri locali di chiesa e politica, Momenté dovrà districarsi in una realtà tanto complessa quanto sinistra. Con Il signor diavolo, Pupi Avati crea un altro capolavoro gotico ricco di sfumature, in bilico tra soprannaturale e superstizione. Lo sguardo del regista sull’Italia rurale degli anni 50 è intriso di pessimismo, e si avvale di un cast esemplare. Senza bisogno di ricorrere a effetti raccapriccianti, e mantenendo ferma la propria cifra autoriale inconfondibile, Avati si muove con eleganza e racconta una storia che avvince, interessa e sorprende, in un’atmosfera magica ma lugubre.

Avati azzecca praticamente tutto in un film denso, ricco di spunti e con un fascino macabro di genuina potenza. Drammatico, Italia 2019. Durata 86 Minuti.

Una qualità filmica altissima per un magnifico trattato di sopravvivenza con la natura. Documentario, USA 2018. Durata 91 Minuti.

Tra favola contemplativa e film sociale, l'epopea di un giovane cowboy alla riconquista del proprio destino. Drammatico, USA 2017. Durata 105 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un sequel che non delude le attese, offre uno spettacolo di livello e rimane fedele all'opera di King. Horror, USA 2019. Durata 165 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

Luca Marinelli è un Martin Eden ideale in un film che rispetta l'opera originale e ne ribadisce il messaggio: cultura e diversità vanno valorizzate. Drammatico, Italia 2019. Durata 129 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Nick Nolte arricchisce di vitalità e ironia la saga action incentrata sulla guardia del corpo Mike Banning. Azione, Thriller - USA 2019.

IL RE LEONE
Un film di Jon Favreau. Con Marco Mengoni, Elisa, Edoardo Leo, Beyoncé Knowles, Luca Ward Uscita 21 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 525 sale. Distribuzione Walt Disney.Simba cresce come futuro re della Savana all’ombra di suo padre Mufasa, un sovrano saggio e misurato. Ma qualcuno nel regno trama per sovvertire l'ordine costituito e prendere il potere con l’inganno. Il cucciolo Simba dovrà tornare dall’esilio e accettare la responsabilità di sfidare Scar, invidioso fratello minore del Re. La storia, le celebri canzoni e le battute di spirito del Re Leone rimangono le stesse in questa versione aggiornata e fotorealistica, ma a mancare è l’entusiasmo suscitato dal film originale. L’uso straordinario della computer grafica vince la scommessa tecnologica ma penalizza la bellezza della natura e degli animali, che nel disegno animato prendevano vita mentre oggi vengono ammaestrate da un remake senza magia.

Una qualità tecnica altissima per un'immersione nelle meraviglie della savana. Genera però più domande che entusiasmo. Avventura, Drammatico - USA 2019. Durata 118 Minuti.
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